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Станция «Авиа-
моторная» Боль-
шой кольцевой 

линии (БКЛ), которую 
планируют открыть до 
конца года, будет времен-
но работать как продол-
жение Некрасовской вет-
ки. Об этом сообщил зам. 
мэра Москвы Марат Хус-
нуллин.

— Готовность хорошая. 
Мы идём даже с недель-
ным опережением графи-
ка, — отметил он.

Колонны и светильни-
ки на станции будут напо-
минать формы деталей са-
молёта. С «Авиамоторной» 
можно будет пересесть на 
одноимённую станцию 
Калининской ветки.

В состав Некрасовской 
ветки метро, частью ко-
торой будет временно яв-
ляться «Авиамоторная», 
войдут восемь станций. 

Первый участок со стан-
циями «Некрасовка», 
«Лухмановская», «Улица 
Дмитриевского» и «Ко-
сино» планируется запу-
стить уже в июне.

Средний участок от 
«Косина» до «Нижего-
родской», в который вре-
менно включат и «Авиа-
моторную», сейчас актив-
но строят.

— Этот участок самый 
сложный. Мы планируем 
до конца года как мини-
мум довести его до стро-
ительной готовности, как 
максимум — открыть для 
пассажиров, — подчер-
кнул Марат Хуснуллин. 

Полностью открыть 
движение по Большой 
кольцевой линии (всего 
на ней будет 31 станция) 
намечено через три года.

Роман НЕКРАСОВ

Первый поезд с «Авиамоторной» 
отправится до конца года

Выложенные в «ВКон-
такте» фотографии «пу-
шистой» Терлецкой ду-
бравы вызвали жаркую 
дискуссию в соцсетях. 
Для тополя вроде ещё 
рано, откуда столько 
пуха? Уж больно непри-
вычно он выглядит.

— Ранняя и тёплая вес-
на привела к тому, что 
очень дружно и обильно 
зацвела ива козья — вот 
и полетел ивовый пух — 

созревшие семена. На 
первый взгляд издалека 
он действительно напо-
минает пух тополиный, 
— рассказывает незави-
симый эколог Анастасия 
Зайцева. — А его ещё при-
било дождём, высушило, 
смешало с пылью, отсю-
да и странный вид.

Кстати, как отметила 
Зайцева, по той же при-
чине тополя зацвели тоже 
немного раньше обычно-
го, и после ивового пуха 
полетит тополиный.

Алексей ТУМАНОВ

Терлецкую дубраву 
замело ивовым пухом

В Зале Славы Музея Ве-
ликой Отечественной вой-
ны на Поклонной горе на-
градили победителей 20-й 
спартакиады молодёжи 
допризывного возраста, 
посвящённой 74-й годов-
щине Победы.

Соревнования прово-
дились по 13 спортив-
ным, спортивно-техни-
ческим и военно-при-
кладным видам. 

1-е место по спортив-
но-технической подго-
товке занял Дмитрий Ва-
сильев, ученик 11-го клас-
са школы №2036 в Косине-
Ухтомском. 

— Я лучше всех сдал нор-
матив по дисциплине «ав-
томобилист». Нужно было 
проехать на машине и за-
ехать в гараж, при этом не 
уронив с капота трёхли-
тровую бутылку, напол-
ненную водой, — расска-
зал юноша. — Чтобы это-
му научиться, мне по-
надобился целый месяц 
тренировок. 

Юлия ФИЛЬЧАКОВА

На Поклонной 
горе наградили 
чемпионов 
спартакиады 
допризывников АНОМАЛИЯ

Смотрите 
подробности на сайте
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Здесь, на «Авиамоторной», 
Калининская ветка 
пересечётся с БКЛ 

В Московском политехе 
прошёл фестиваль 
национальных культур

В Московском поли-
техе на Большой Се-
мёновской состоялся 
грандиозный интерна-
циональный праздник. 
О своих национальных 
традициях постарались 
рассказать 22 студенче-
ские команды Полите-
ха. Вообще-то команд 
должно быть ещё боль-
ше, ведь в вузе обучают-
ся сегодня граждане 55 
государств мира. О том, 
что фестиваль становит-
ся поистине массовым, 
сказал, открывая празд-

ник, ректор Московско-
го политеха Владимир 
Миклушевский:

— В прошлом году мы 
очень волновались, как 
пройдёт мероприятие, 
будет ли оно принято 
студентами. Мы полу-
чили большой отклик, и 
вот в этом году участни-
ков уже вдвое больше.

Как известно, знаком-
ство с соседом убива-
ет вражду. Главная цель 
фестиваля — сплотить 
студентов разных нацио-
нальностей, разных ве-

роисповеданий и куль-
тур, сделать вуз родным 
домом для всех. Каждая 
команда подготовила ви-
деоролик о своей стране, 
ребята в национальных 
одеждах устроили боль-
шую дегустацию нацио-
нальных блюд.

Почётными гостями 
фестиваля стали также 
представители несколь-
ких посольств в Москве, 
например Таджикиста-
на, Китая, Вьетнама и 
Эквадора.

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

В Политехе учатся 
студенты из 55 стран мира
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ПОВЕЗЛО!

Утром 20 мая вах-
тенный наблюдатель 
поисково-спасатель-
ной станции «Косино» 
заметил в озере Белом 
неподвижно лежащего 
человека.

— Он находился при-
мерно в 25 метрах от 
берега и в 300 метрах от 
нашей станции. Спа-
сатели Андрей Како-
рин и Андрей Соловьёв 
на катере подплыли к 
нему, вытащили из 
воды и доставили на 
берег. Он уже успел на-
хлебаться воды и хри-
пел. На вид ему было от 
35 до 40 лет. Мы укута-
ли его в одеяло, надели 
кислородную маску и 
передали подъехавшей 
бригаде скорой помо-
щи, — рассказал зам. 
начальника ПСС «Ко-
сино» Артём Ермолаев.

Врачи постави ли 
диагноз: переохлаж-
дение и сильное ал-
когольное опьянение. 
«Пловец» был госпи-
тализирован в клини-
ческую больницу №15 
им. Филатова.

Наталия ГЕРАСИМОВА

На озере Белом 
спасли 
человека

В Новокосине 
демонтировали 
незаконно 
построенный 
склад

На Новокосинской ул., вл. 
11, корп. 2, демонтирован не-
законный склад около магази-
на. Об этом сообщил началь-
ник Госинспекции по недвижи-
мости Владислав Овчинский.

Магазин находился в при-
стройке к 14-этажному жило-
му дому. Владелец торговой 
точки построил рядом поме-
щения для хранения товара 
площадью более 100 кв. ме-
тров. Разрешение на возве-
дение такой постройки от-
сутствовало.

— Организация оштрафо-
вана на 60 тысяч рублей. Ор-
ганами исполнительной вла-
сти приняты меры по пресе-
чению правонарушения и лик-
видации самостроя, — сказал 
Владислав Овчинский.

В управе района Новоко-
сино сообщили, что освобо-
дившееся место можно ис-
пользовать для парковки ав-
томобилей. 

Роман НЕКРАСОВ

В «Сокольниках» открыли тропу здоровья

Между Белым и Чёрным 
озёрами построили новый мост

 Мост через прото-
ку между Чёрным 
и Белым озёрами 

появился в районе Косино-
Ухтомский. Его построили 
в рамках благоустройства 
природно-исторического 
парка «Косинский» по 
многочисленным прось-
бам жителей: старый мост 
был слишком узким, вет-
хим и небезопасным, его 
опоры проржавели, а сту-
пеньки разрушились. Его 
демонтировали, а новую 
конструкцию возвели с 
учётом особенностей 
местного рельефа.

— Длина моста — 90 
метров, а ширина — три. 
Металлический каркас 
закреплён на сваях, а де-
ревянный настил выпол-
нен из лиственницы. По 
всей длине установлены 
перила, — рассказали в 
пресс-службе Моспри-
роды ВАО.

Трёхозёрье — одно из 
самых популярных мест 

для прогулок в райо-
не Косино-Ухтомский. 
Новый, прочный и ши-
рокий мост выдержит и 
детскую коляску, и ве-
лосипеды, и пешеходов 
— жители уже одобри-
ли в районных группах 

в соцсетях его дизайн, 
удобные пологие спу-
ски и подъёмы, а также 
поделились с соседями 
и друзьями своими сел-
фи на фоне озёр. Особен-
но удачные фотографии 
можно сделать в центре 
моста, где оборудовали 
специальную смотро-
вую площадку шириной 
5 метров.

— Эту площадку мы те-
перь активно используем 
как одну из точек во вре-
мя проведения эколого-
краеведческих экскур-
сий по природной зоне: 
с неё открываются пре-
красные виды на Чёр-
ное и Белое озёра, — го-
ворит пресс-секретарь 
Мосприроды ВАО Татья-
на Наумова.

В рамках благоустрой-
ства по обе стороны от 
моста проложили также 
удобные грунтовые до-
рожки.

Евгения САРАТОВЦЕВА

В центре моста — 
специальная смотровая 
площадка шириной 
5 метров

На портале «Наш го-
род» появился график 
работ по замене лифтов в 
многоквартирных домах 
в 2019 году. Замена подъ-
ёмников выполняется по 
программе капитального 
ремонта. На сайте можно 
уточнить сроки исполне-
ния работ в каждом доме, 

название подрядной ор-
ганизации и номер дого-
вора, который москов-
ский Фонд капитально-
го ремонта заключил с 
подрядчиком.

Чтобы получить необ-
ходимую информацию, 
пользователям порта-
ла нужно ввести адрес и 

номер дома в строке по-
иска. На экране появит-
ся карта с указателем на 
это здание, а справа от неё 
— кнопка «Многоквар-
тирные дома». Перейдя 
по этой ссылке, пользо-
вателю следует выбрать 
вкладку «Региональная 
программа капитально-

го ремонта», после чего 
он увидит информацию 
о замене лифтов.

Новый сервис позволит 
жителям не только от-
слеживать процесс заме-
ны лифтов, но и влиять 
на него. Например, в слу-
чае выявления нарушений 
можно будет послать на 

портал сообщение. Ответы 
должны приходить через 
восемь рабочих дней (на-
чиная с рабочего дня, сле-
дующего за днём публика-
ции сообщения на сайте).

Всего в этом году в Мо-
скве обновят 1820 подъ-
ёмников.

Николай ДОЛГОВ

Жители округа смогут отслеживать график замены лифтов

В парке «Сокольники» прошёл спортивный 
фестиваль «Энергия мечты». В нём приняли 
участие активисты проекта «Московское дол-
голетие» из всех районов Восточного округа.

Начался праздник с красочного шествия ак-
тивистов проекта. А потом в разных уголках 
парка начались мастер-классы по пилатесу, 
аэробике, сальсе, гимнастике цигун, подготов-
ленные партнёрами проекта «Московское дол-
голетие». Каждый пенсионер мог без перерыва 
двигаться, танцевать, разучивать новые упраж-
нения. Параллельно в парке проходил спортив-
ный квест. Его участникам нужно было, напри-
мер, забросить мяч в баскетбольную корзину 
или вспомнить спортивные песни. Победила 
команда района Восточное Измайлово.

Более 100 любителей скандинавской ходь-
бы стали первопроходцами на новой, уни-
кальной тропе здоровья, которую оборудо-
вали в парке.

В финале праздника победителей квеста 
наградили кубками.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

О том, как секции «Московского долголетия» 
в округе будут работать летом, читайте на стр. 11
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Настил выполнен 
из прочной лиственницы 

Тропу опробовали 
более 100 любителей 
скандинавской ходьбы
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Заработал ещё один 
участок Северо-Вос-
точной хорды (СВХ): 
17 мая запущено дви-

жение между Открытым шоссе 
и Лосиноостровской улицей. 
Корреспондент «ВО» проехал 
по новой дороге.

От Лосиноостровской — 
на восток

Не важно, едете вы по Лоси-
ноостровской со стороны Бо-
городского или со стороны 
Метрогородка, — свернуть с 
этой улицы на хорду можно без 
труда: на перекрёстке работает 
новый светофор.

Первое, что обнаруживаю, 
свернув на хорду, — почти пол-
ное отсутствие машин. Види-
мо, пока мало кто успел вклю-
чить новый участок в свои по-
вседневные маршруты.

Вскоре дорога начинает под-
ниматься на эстакаду. Почти 
на самом верху проезжаю мимо 
двух групп бетонных блоков, 
расположенных неподалёку друг 
от друга. Ими отгорожены за-
делы под будущую эстакаду: по 
ней можно будет съехать с хор-
ды на 5-й проезд Подбельского и 
въехать на СВХ. Сегодня въезда 
и съезда здесь ещё нет: как сооб-
щил мэр Москвы Сергей Собя-
нин на открытии нового участка 
хорды, строительство развязки 
тут начнут очень скоро.

— Построена гигантская эста-
када длиной 2,5 километра, 
одна из самых крупных в горо-
де. Этот участок значительно об-
легчит движение и на Щёлков-
ском, и на Открытом шоссе. Са-
мое главное — даст возможность 
улучшить транспортную до-
ступность Метрогородка, в ко-
тором проживают около 40 ты-
сяч человек, — рассказал также 
мэр. Пока ближайшее место, где 

можно свернуть с СВХ, двигаясь 
со стороны Лосиноостровской, 
— развязка со Щёлковским шос-
се. Весь путь до него по хорде за-
нял меньше четырёх минут.

Едем по «винчестеру»

На обратном пути всё про-
исходит так же быстро. Су-
щественная разница только в 
том, что тут развязка с Откры-

тым шоссе действует. Двига-
ясь со стороны Щёлковско-
го шоссе, свернуть на Откры-
тое — нет проблем. Развернув-
шись на нём, так же свободно 
возвращаюсь обратно на хорду 
в сторону Лосиноостровской.

К слову, ещё недавно тут мож-
но было свернуть на СВХ и в 
сторону Щёлковского шоссе, 
к чему многие водители успе-
ли привыкнуть. А всё потому, 
что эта часть хорды работала по 
временной схеме: в обе стороны 
машины двигались по нижнему 
ярусу. Теперь понизу (под От-
крытым шоссе) машины идут 
только со стороны Щёлков-
ского, а в обратную сторону — 

по верхнему ярусу хорды (над 
Открытым). Такую конструк-
цию винчестерного типа (две 
проезжие части друг над дру-
гом) применили из-за того, что 
плотная застройка не позволя-
ла разместить здесь обычную 
дорогу достаточной ширины. 

Сегодня, чтобы с Открыто-
го шоссе вырулить на хорду в 
сторону Щёлковского и шоссе 
Энтузиастов, на СВХ придёт-
ся развернуться. Разворот на-
ходится ближе к Лосиноостров-
ской улице.

Высадят деревья, 
заменят окна

На прилегающей к новому 
участку территории заверша-
ются работы по комплексному 
благоустройству и озеленению. 
Всего здесь планируется выса-
дить 166 деревьев, в том чис-
ле клён, липу, ясень, и более 
1700 кустарников. На площади 
9,7 гектара разобьют газоны. В 
зданиях, стоящих в зоне нового 
участка, близятся к концу ра-
боты по установке 2,5 тысячи 
шумозащитных стеклопакетов.

Новые дороги снизят на-
грузку на Открытое шоссе, 
на местные проезды в Метро-
городке, а также на Большую 
Черкизовскую, Стромынку, 
Краснобогатырскую улицы и 
Русаковскую набережную.

Василий ИВАНОВ

Открылся новый участок 
Северо-Восточной хорды
Трасса значительно улучшит транспортную доступность района Метрогородок

Съезд с хорды и заезд на неё 
с 5-го проезда Подбельского начнут 
строить в ближайшее время

На стадионе «Москвич» 
на Волгоградском про-
спекте 18 мая состоялся 
Московский весенний 
фестиваль ГТО. 

Все желающие мог-
ли продемонстрировать 
свои возможности в беге, 
прыжках в длину, под-
тягивании, отжимании, 
плавании, стрельбе и в 
других спортивных дис-
циплинах. В зависимости 
от результатов участники 
фестиваля получали зо-
лотые, серебряные или 
бронзовые знаки ГТО. 

На фестиваль приехали 
и молодые люди, и пен-
сионеры, целые семьи, 

команды трудовых кол-
лективов со всего города. 

— Фестиваль интересен 
тем, что можно сдать нор-
мы ГТО по любой дисци-
плине, — рассказал гене-
ральный директор ГБУ 
«Центр экстрим» — реги-
онального оператора Все-
российского физкультур-
но-спортивного комплек-
са «Готов к труду и обо-
роне» Алексей Сорокин. 
— Особенно это привле-
кательно для выпускни-
ков школ. Золотой знак 
добавляет баллы к ЕГЭ и 
даёт преимущества при 
поступлении в вуз. 

Галина ПОГОДИНА 

В минувшее воскресенье в столице был 
дан старт массовому забегу «Московский 
полумарафон-2019». Он собрал более 
20 тысяч участников. Профессиональные 
спортсмены и любители могли выбрать 
одну из трёх дистанций: пробежать 21,1 км, 
10 км и 5 км. Трасса была проложена вдоль 
стен Кремля по живописным набережным 
Москвы-реки. 

Первым к финишу на дистанции 21,1 км 
пришёл 32-летний Степан Киселёв. Он явля-
ется чемпионом России по марафону. 

Но всё же большинство участников бежа-
ли ради здоровья, драйва и просто хороше-
го настроения. 

— Мы бегаем с мужем уже третий год, — 
сказала 28-летняя участница полумарафо-
на, жительница Сокольников, редактор ту-
ристического сайта Елизавета. — Нам очень 
нравится! На следующий год побежим уже с 
подросшим ребёнком — всей семьёй!

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА 

В столице прошёл 
весенний 
фестиваль ГТО 

В Московском полумарафоне приняли 
участие более 20 тысяч человек 
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Сергей Собянин: 
«Гигантская эстакада 
длиной 2,5 километра — 
одна из самых крупных 
в городе»

Трасса марафона 
пролегала 
под стенами Кремля 
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Префект Восточного округа 
Николай Алешин заслушал на 
оперативном совещании до-
клад о ходе работ по ремонту 
квартир ветеранов. По словам 
заместителя префекта Елены 
Поповой, в 2019 году приве-
дены в порядок 42 квартиры. 
Кроме того, выявлена необхо-
димость в проведении ремон-
та ещё в 30 квартирах ветера-
нов. Все работы должны быть 
выполнены в летний период. 

Префект поручил главам 
управ всех районов уделить 
особое внимание этому во-
просу и максимально уско-
рить процесс ремонта.

— Ремонт в квартире ветера-
на необходимо начинать макси-

мум через месяц с момента вы-
явления такой потребности. А в 
течение трёх месяцев все рабо-
ты должны быть завершены в 
полном объёме! Включая заме-
ну окон, сантехники, электрики 
и другие работы, если они тре-
буются, — распорядился Нико-
лай Алешин.

Префект также подчеркнул, 
что качество ремонта должно 
оставаться на высоком уровне.

Мероприятия по выявле-
нию потребностей ветеранов 
Великой Отечественной вой-
ны в ремонте их квартир и ход 
выполнения ремонтных работ 
находятся на постоянном конт-
роле у префектуры ВАО.

Фарида ГАЛЕЕВА

В трёх скверах сделают 
современное освещение
Префект Николай Алешин проверил, как благоустраивают знаковые места в округе

Префект ВАО 
Николай Але-
шин во время 
с у б б о т н е г о 

объезда проинспектиро-
вал ход благоустройства 
новых знаковых скверов 
округа: в Богородском 
(ул. Краснобогатырская, 
21), в Гольянове (Бай-
кальская улица) и в Соко-
линой Горе (Щербаков-
ская улица).

Во всех трёх скверах 
проложат удобную до-
р ож но - т р оп и ноч н у ю 
сеть, смонтируют совре-
менное освещение, поста-
вят лавочки и урны, сдела-
ют детские и спортивные 
площадки с безопасным 

покрытием из резиновой 
крошки, высадят новые 
деревья и кустарники. При 
этом каждая зелёная зона 
получит свои уникаль-
ные объекты. Например, 
на Байкальской появятся 
большие качели-диваны, 

стенды для фотовыста-
вок и профессиональный 
памп-трек, вход в сквер 
украсит дизайнерская 
арка. А на ул. Щербаков-
ской, 54, по просьбам жи-
телей установят фонари в 
стиле ретро. Одна из дет-

ских площадок здесь будет 
выполнена в виде игрово-
го лабиринта, ведущего к 
установленной в сквере 
скульптуре кролика из 
сказки «Алиса в Стране 
чудес». А рядом с библио-
текой №84 префект пору-

чил открыть летнюю зону 
буккроссинга, о которой 
просили жители.

Также Николай Але-
шин обозначил необхо-
димость с особым вни-
манием отнестись к озе-
ленению новых скверов.

— Если у вас появляет-
ся пустой участок, запол-
няйте его зеленью и цвет-
никами. Делайте боль-
шие клумбы, чтобы они 
смотрелись ярко, сажай-
те больше кустарников и 
живых изгородей. Терри-

тория должна стать по-
настоящему красивой, — 
подчеркнул префект. 

Благоустройство всех 
трёх скверов планируют 
завершить в летний пе-
риод. 

Ксения ФИРСОВА

Каждая 
зелёная 
зона 
получит 
свои 
уникальные 
объекты

До сентября в округе 
дополнительно отремонтируют 
30 квартир ветеранов

Ко Дню Победы в ВАО провели 
около 150 акций

В мероприятиях, посвящён-
ных 74-й годовщине Победы, 
приняли участие около 2300 
представителей ветеранских 
организаций округа, они уча-
ствовали в 147 акциях. По сло-
вам председателя Совета ве-
теранов ВАО Виктора Мака-
рова, участники войны, про-
живающие в округе, были 
приглашены на парад Побе-
ды на Красной площади, в Дом 
кино, в Театр оперетты, на кон-
церт, организованный Прави-
тельством Москвы.

— Ветераны округа активно 
участвовали в фестивале «По-
беда в сердцах поколений». 
Для участия в городском гала-
концерте было предваритель-

но отобрано 27 номеров. Так-
же участники войны заняли по-
чётное 3-е место в городском 
турнире по шахматам, — ска-
зал Виктор Макаров.

Не остались без внимания 
ветераны, которые по состоя-
нию здоровья не смогли при-
нять участие в праздничных 
мероприятиях. Представите-
ли префектуры и управ рай-
онов навестили их дома, по-
здравили и вручили подарки.

В работе президиума при-
нял участие заместитель 
председателя Московской го-
родской думы Андрей Метель-
ский. С ветеранами Восточно-
го округа его связывают мно-
голетняя крепкая дружба, де-

сятки совместно проведённых 
мероприятий. Первостепенной 
задачей Андрей Метельский 
назвал сохранение социаль-
но ориентированного бюдже-

та Москвы, что поможет вете-
ранам чувствовать себя уве-
ренно и знать, что они под на-
дёжной защитой.

Оксана МАСТЮГИНА
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Префект Николай Алешин 
обсуждает проект 
благоустройства зоны отдыха 
на улице Щербаковской 

Председатель Совета ветеранов ВАО Виктор Макаров, 
председатель Совета ветеранов района Новокосино Андрей Смирнов 
и заместитель председателя Мосгордумы Андрей Метельский
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Программа «Мой рай-
он» создаст комфорт-
ные условия для жиз-
ни всех москвичей 

независимо от места их прожи-
вания. Больницы и детсады, 
скверы для прогулок, кино, те-
атр, стадион — всё должно быть 
в шаговой доступности. А ещё 
чтобы работа была недалеко и 

транспорт рядом, на котором 
быстро можно добраться в лю-
бую точку столицы. Как эти 
планы воплощаются в Метро-
городке, выяснял наш коррес-
пондент. 

Трамваи стали ездить 
быстрее и тише

В Метрогородке прошёл мас-
штабный ремонт трамвайных 
путей — одного из основных ви-
дов районного транспорта. Бла-
годаря этому число людей, поль-
зующихся им, выросло более чем 
в два раза. Трамваи теперь идут 
по рельсам, сваренным с исполь-
зованием бесшовной техноло-
гии, а новые шпалы поглоща-
ют привычное громыхание ва-
гонов. Даже скорость движения 

по обновлённым путям вырос-
ла на 15%. 

Завершилась реконструкция 
Богородского путепровода. По 
нему над линией МЦК поехал 
транспорт. Во время ремон-
та длину нового переезда уве-
личили на 4 метра, а высоту — 
почти на метр, при этом сохра-
нили две полосы движения. 

В районе установят 
более 100 фонарей

В ближайшие годы промыш-
ленную зону «Калошино» ждут 
большие изменения. На терри-
тории старых зданий предпри-
ятия «Метромаш» возведут со-
временные жилые комплексы с 
детскими садами на 450 мест и 
школой на тысячу мест, постро-

ят дороги, организуют новые 
маршруты городского транс-
порта. При этом ни копейки 
бюджетных денег не потратят: 
всё оплатит инвестор.

Также в районе построят уча-
сток улицы Тагильской, соеди-
няющий районы Метрогородок 
и Гольяново, оборудуют пеше-

ходный переход через Откры-
тое шоссе в районе домов 15-18.

Через пару лет все детские пло-
щадки также капитально отре-
монтируют. А ещё на улицах и во 
дворах станет светлее: в ближай-
шие годы здесь поставят более 
100 опор освещения. 

Евгений БАКИН

На месте промзоны построят 
детские сады и школы

Скорость трамваев 
на обновлённых путях 
выросла на 15%
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В парке не хватает урн для мусора
Анастасия Щербакова, 
педагог начальных классов, 
ул. Николая Химушина, 7, корп. 1:

— Огромное количество жителей 
нашего района любят прогуливаться 
в парке «Лосиный Остров». От этого 
он загрязняется: мусорят много и ча-
сто. Поставили бы там больше урн, мо-
жет, и не бросали бы тогда люди му-
сор на землю.

Освещение улиц ночью — ещё одна 
проблема, но её уже решают, за что 
большое спасибо. И
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Постройте собачью площадку
Павел Кириллов, 
водитель скорой помощи, 
Открытое ш., 27, корп. 3:

— Мы довольны тем, как преоб-
ражается Метрогородок. Это очень 
зелёный район, поэтому, естествен-
но, мы хотим, чтобы таким он и оста-
вался. Я как владелец собаки могу 
сказать, что нам негде гулять. Наде-
юсь, в скором времени собачья пло-
щадка всё-таки появится: некоторые 
очень негативно относятся, когда ты 
гуляешь с собакой вне специально-
го места. И
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Нужен 
досуговый центр
Людмила Денисова, 
психолог и тренер по йоге, 
Открытое ш., 28, корп. 10:

— В районе довольно сла-
бо развита инфраструктура. На 
мой взгляд, здесь мало досуго-
вых центров. Родителям некуда 
отдать детей на дополнительное 
занятие или в секцию. Да, у нас 
есть бассейн, но он уже пере-
гружен: утром там занимаются 
спортсмены, днём пенсионеры 
плавают. Я надеюсь, скоро это 
как-нибудь решат: построят до-
суговый центр, где дети и под-
ростки смогут заниматься в ин-
тересных кружках.
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Так будет выглядеть 
жилой микрорайон 
на месте промзоны 
«Калошино»

Богородский 
путепровод 
для Метрогородка — 
важный транспортный 
коридор 

Внутренние дворы 
нового микрорайона 
будут уютными
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Какие изменения ожидают Метрогородок в ближайшее время
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Новый автомо-
би ль сейчас 
стоит недёше-
во. Если не хва-

тает денег, можно приоб-
рести машину с пробе-
гом. Как грамотно выби-
рать подер жанное авто, 
рассказал автомеханик 
Пётр Андрейкин с улицы 
Щербаковской.

Послушайте движок 
и подвеску

Перед покупкой авто-
механик советует обяза-
тельно проехать на маши-
не несколько километров.

— Послушайте, как ве-
дёт себя подвеска. Глухой 
или звонкий металличе-
ский стук при проезде 
ям или выбоин говорит о 
том, что подвеска «убита». 
Скорее всего, её придётся 

менять, — пре дупреждает 
Пётр Андрейкин.

Обратите внимание на 
звук работающего двига-
теля: в нём не должно быть 
посторонних шумов.

— Недавно ко мне при-
ехал знакомый, — расска-
зывает Пётр. — Он приоб-
рёл подержанный «Мер-
седес» почти за 700 ты-
сяч рублей, потому что 
давно мечтал о машине 
такой марки. От радости 
перед покупкой авто даже 
не «послушал». Через две 
недели пришлось ремон-
тировать двигатель. Это 
обошлось в треть стои-
мости автомобиля.

О пробеге 
расскажет руль

На дорогах часто мож-
но встретить объявления, 

в которых предлагают 
«скрутить» пробег, пото-
му что это влияет на цену 
машины. Выбирая авто-

мобиль, обратите внима-
ние на состояние руля. 
Если пробег маленький, 
а руль сильно потёртый, 
то, возможно, пробег у 
машины «скрутили».

– У моей знакомой был 
восьмилетний «Фоль-
ксваген» с пробегом все-
го 30 тысяч километров. 
Владелица изредка езди-
ла по городу и всего пару 

раз выбиралась на маши-
не на дачу. Руль у машины 
был как новенький, — го-
ворит автомеханик.

Чаще всего 
«гуляют» 
«Киа Рио» и Хёндай»

Загляните в паспорт 
технического средства 
(ПТС). Если у машины 
было много владельцев, 
не рискуйте. Скорее все-
го, машина переходила 
из рук в руки. По словам 
автомеханика, такое ча-

сто случается с автомоби-
лями марок «Киа Рио» и 
«Хёндай Солярис», кото-
рые покупают, а затем пе-
репродают таксисты. 

— На пользу машине 
частая смена владельцев 
не идёт, — предупрежда-
ет Пётр Андрейкин.

Проверьте VIN-номер 
двигателя автомобиля 
на официальном сай-
те ГИБДД или на сайте 
мэра Москвы. Если что-
то не совпадает, продол-
жите поиск. 

Толщиномер 
не помешает

О «здоровье» автомоби-
ля многое может сказать 
лакокрасочное покрытие 
кузова. Если его элемен-
ты перекрашивали, ско-
рее всего, машина была 
в ДТП.

— Мне доводилось ре-
монтировать машину с ку-
зовом синего цвета и с кры-
шей зелёного. Это были не 
дизайнерские изыски вла-
дельца. После аварии ему 
пришлось менять крышу и 
купить удалось только зе-
лёную, — рассказывает ав-
томеханик. 

При выборе подержан-
ной машины не будет 
лишним толщиномер 
— так называют прибор 
для измерения толщи-
ны лакокрасочного по-
крытия. Цена толщино-
мера начинается от 1500 
рублей. 

Пётр Андрейкин реко-
мендует измерять толщи-
ну покраски в разных ча-
стях кузова.

— Если, например, на 
переднем крыле и на ба-
гажнике её толщина раз-
ная, скорее всего, битые 
детали заменили, а потом 
перекрасили, — объясня-
ет автомеханик.

Иван ЮЖНЫЙ

ТРАНСПОРТ

Потёртый руль расскажет 
правду о пробеге 
На что обратить внимание при выборе подержанной машины

В Восточном округе откорректиро-
вали работу светофоров на девяти пе-
шеходных переходах. Режим работы 
сигнальных устройств изменили, что-
бы обеспечить жителям более ком-
фортное и удобное передвижение по 
городу.

Продолжительность зелёного сиг-

нала увеличили (в среднем на 10 се-
кунд) на шести «зебрах»:

 — пересечение шоссе Энтузиастов 
с улицей Сталеваров;

 — улица Сокольнический Вал, вход 
в парк «Сокольники»;

 — Вешняковская ул., 31;
 — Богородское шоссе, остановка 

общественного транспорта «Охотни-
чья улица»;

 — пересечение Сиреневого бульва-
ра с 9-й Парковой улицей (две «зебры»);

 — пересечение Алтайской улицы с 
Хабаровской улицей.

Ещё на трёх переходах время ожи-
дания зелёного сигнала сократили: 

на переходе к станции метро «Чер-
кизовская» в районе Щёлковского пу-
тепровода; на пересечении Федера-
тивного проспекта со 2-й Владимир-
ской улицей; у дома 28 на Байкаль-
ской улице.

— Режим работы светофоров кор-
ректируют на самых оживлённых ули-

цах с учётом пожеланий москвичей, 
— подчеркнул заместитель руководи-
теля Центра организации дорожного 
движения (ЦОДД) Дмитрий Горшков.

По его словам, перенастройку све-
тофоров провели после анализа до-
рожной ситуации на выбранных точках.

Мария КАЛУГИНА

На девяти переходах в округе перенастроили светофоры

ДТП
Попала 
под «Тойоту» 
в Гольянове

18 мая в четвёртом часу дня 
восемнадцатилетняя девушка 
решила перейти Черницын-
ский проезд у пересечения с 
Иркутской улицей по «зебре», 
но, по словам очевидцев, на 
красный свет. Её сбила «Той-
ота Ленд Крузер», следовав-
шая со стороны 2-го Иртыш-
ского проезда. В результате 
скорая увезла пострадавшую 
в 36-ю больницу с ушибом го-
лени и ссадиной руки.

На Северо-
Восточной хорде 
столкнулись 
три автомобиля

18 мая в девятом часу 
вечера 38-летний мужчи-
на, управляя «Мерседесом 
Е200», двигался по Севе-
ро-Восточной хорде со сто-
роны МКАД в направлении 
шоссе Энтузиастов. Неда-
леко от развязки с улицей 
Юности он, не справив-
шись с управлением, вре-
зался в шедший впереди 
«Киа Сид», который после 
этого столкнулся с «Жигу-
лями» 7-й модели. Постра-
дал при столкновении трёх 
машин 36-летний водитель 
«Киа». Скорая помощь до-
ставила его в 15-ю больницу 
с ушибом поясницы.

На Косинском 
шоссе пострадали 
пять человек

19 мая в шестом часу 
утра водитель такси «Хён-
дай Солярис» ехал по Ко-
синскому шоссе со стороны 
МКАД в направлении обла-
сти. На перекрёстке с Салты-
ковской улицей такси вреза-
лось в попутные автомобили, 
остановившиеся перед ним 
на красный свет: ВАЗ-21099 
и ещё один «Солярис». При 
этом в салоне ВАЗа постра-
дали трое детей: годовалая 
и шестилетняя девочки и де-
сятилетний мальчик. В так-
си травмы получили двое 
взрослых пассажиров. Всех 
пятерых доставили в лечеб-
ные учреждения.

ОБ ДПС ГИБДД УВД по ВАО

Перед покупкой нужно 
обязательно проехать 
на машине 
несколько километров

Что должно насторожить покупателя 
подержанного автомобиля
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В московских 
школах откры-
ты классы пяти 
профилей. Как 

сообщает сайт Москов-
ского центра качества об-
разования, в Восточном 
округе профильные ин-
женерные классы откры-
ты в семи школах, меди-
цинские — также в семи 
школах, две школы име-
ют академические (науч-
но -т ех но лог и че ск ие) 
классы. Также три школы 
реализуют Курчатовский 
проект. В 18 школах окру-
га, по данным портала 
mos.ru, есть кадетские 
классы. Все эти школы 
сотрудничают с ведущи-
ми вузами Москвы.

Сегодня после 9-го 
класса любой школьник 
может перейти в про-
фильный класс. Там он 
не только получит сред-
нее образование, но и, 
возможно, определится 
с будущей профессией. 
Правда, берут не всех. 
Кандидатов, как прави-
ло, ждут дополнитель-
ные испытания.

Курчатовский 
проект в Соколинке

Школа №429 «Соколи-
ная гора» на просп. Бу-
дённого, 15а, сотрудни-
чает с НИЦ «Курчатов-
ский институт» и пред-
лагает всем учащимся 
принять участие в Кур-
чатовском проекте. Он 
позволяет им ежегод-
но участвовать в город-
ской конференции «Кур-
чатовский проект — от 
знаний к практике». На 

конференции школьни-
ки представляют про-
ектные и исследователь-
ские работы, а педагоги 
проводят мастер-клас-
сы по работе с оборудо-
ванием.

 Сайт: cog429.mskobr.ru

Медицина 
на Хабаровской

В Гольянове в школе 
№1516 на Хабаровской ул., 
4а, открыт медицинский 
класс. Здесь упор в учёбе 
делается на химию и биоло-
гию. В медицинский класс 

принимаются те, кто успеш-
но сдал экзамены по обяза-
тельным и профильным 
предметам. При поступле-
нии учитываются резуль-
таты олимпиад, дипломы 
научно-практических кон-
ференций и конкурсов, по-
хвальные грамоты.

 Сайт: gym1516.mskobr.ru

Академический 
профиль в Измайлове

Академический класс 
имеется в одном из кор-

пусов школы №444, рас-
положенной по адресу: 
ул. Нижняя Первомай-
ская, 14. В академическом 
классе учат применять 
научные знания для изу-
чения проблем реальной 
жизни. Учащиеся акаде-
мического класса при-
нимают участие в науч-
но-практических кон-
ференциях, таких как 
«Биотехнолог — профес-
сия будущего». 

 Сайт: schv444.mskobr.ru

Инженерный класс 
в Гольянове

На Щёлковском ш., 
77а, в школе №1352 уче-
ников принимают в ин-
женерный класс. Ребята 
углублённо изучают фи-
зику, математику и ин-
форматику, применяя 
на базе школы такое обо-
рудование, как интерак-
тивный стол-кульман, 
телескоп, модель гидрав-
лического пресса, фре-
зерно-гравировальный 
станок.

Для поступления в 10-й 
инженерный класс нуж-
но представить портфо-
лио обучающегося. Оно 
включает, например, вы-

писку отметок за 1-й и 
2-й триместры текущего 
учебного года.

 Сайт: sch1352v.mskobr.ru

Кадеты 
в Восточном 
Измайлове

В школе №1748 «Вер-
тикаль» на Сиреневом 
бул., 68, есть кадетский 
10-й класс. Здесь ребя-
та углублённо изучают 
историю России, ма-
тематику, физику, ин-
форматику и физиче-
скую культуру, а также 
основы военной службы 
и спецкурсы по психоло-
гии общения, этикету и 
хореографии. Уроки ве-
дут офицеры-воспитате-
ли в режиме полного дня 
с 8.00 до 18.00.

В кадетский класс при-
нимают на конкурсной 
основе по результатам со-
беседования. Для посту-
пления желательно иметь 
только оценки «хорошо» 
и «отлично» по итогам 
учёбы в 6-м классе и 1-ю 
или 2-ю группу здоровья 
(на основании справки по 
форме №086/у).

 Сайт: gym1748v.mskobr.ru
Ольга ЖУКОВА

Комфортная среда — не только в центре!
В последнее время от 

ж ителей Восточного 
округа ко мне поступают 
вопросы на различные 
темы, которые их беспо-
коят. Одна тема всплы-
вает чаще других. Звучит 
она просто — «В районе 
некуда сходить». А если 
более развёрнуто, негде 
провести время с семьёй, 
нет качественных, ком-
фортных, организован-
ных мест для семейного 
досуга. С проблемой не-
хватки безопасного, ком-
фортного пространства 
для родителей и детей 
всех возрастов я знакома 
не понаслышке. Именно 
поэтому 10 лет назад я ос-
новала сеть кафе «Андер-
сон», сердцем которого 
стала «Фабрика счастья» 
в нашей Соколиной Горе.

Я убеждена, что в каж-
дом районе должны быть 
места для семейного вре-
мяпрепровождения, для 
занятий спортом. Долж-
но быть пространство для 
содержательных, осмыс-
ленных молодёжных дви-
жений, секций и клубов, 
которые будут отвлекать 
наших детей от гаджетов 
и возвращать их в мир об-
щения, домашних тради-
ций и соседского друже-
любия. 

Именно поэтому нужно 
на городском уровне из-
менить подход к благо-
устройству и развитию 
инфраструктуры. Сегод-
ня мы видим, что очень 
нужные жителям объек-
ты годами не достраива-
ются и стоят заброшенны-
ми. Мы все знаем, о каких 

зданиях идёт речь. Это и 
некогда любимый многи-
ми перовчанами киноте-
атр «Слава», который вот 
уже 10 лет не могут вос-
становить после пожара. 
Это находящийся с 2006 
года в полуразрушенном 

состоянии бывший Дом 
культуры локомотиво-
ремонтного завода. Это 
кинотеатр «Владиво-
сток», который давно не 
работает и который мно-
го лет безрезультатно обе-
щают хоть как-то задей-

ствовать. В Ивановском 
год за годом переносят-
ся сроки реконструкции 
легендарного кинотеатра 
«Саяны». И это лишь вер-
хушка айсберга. 

Если ничего не пред-
принимать, то перспек-
тивные, необходимые 
жителям округа проек-
ты рискуют либо остать-
ся на бумаге, либо быть 
построенными ещё че-
рез многие годы. А ме-
ста, где семьи с детьми 
могут с пользой и ком-
фортом отдыхать, нуж-
ны уже сейчас. И в этом 
направлении требуется 
систематическая работа. 
В ближайшее время я на-
мерена провести встречу 
с директором «Славы» и 
проследить за тем, что-
бы при реконструкции 

кинотеатра были учтены 
интересы жителей. 

Но нужны и глобаль-
ные решения. Система 
развития наших районов 
должна быть понятной, 
прозрачной и подотчёт-
ной москвичам, и имен-
но этого я намерена до-
биваться в Мосгордуме. 
Нужна система управле-
ния, при которой судьбу 
своего района решают его 
жители. Наш город дол-
жен быть удобным, безо-
пасным и комфортным в 
каждом районе и в каж-
дом дворе, а не только в 
центре!

Анастасия Татулова, 

основатель сети кафе «Андерсон»,

 руководитель Комитета 

по развитию женского 

предпринимательства московского 

отделения «Опоры России»

Какие профильные классы есть в школах Восточного округа

При поступлении 
в классы учитываются 
результаты олимпиад

Здесь можно выбрать 
будущую профессию

Идут занятия 
в медицинском классе 
гольяновской школы 
№1516

Анастасия Татулова: 
«Очень нужные жителям 
объекты годами 
не достраиваются» 
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На Снайперской улице, 
рядом с домом 9, 
у торговых рядов 

обрезали кустарники, а 
обрезанные ветки уже несколько 
дней не вывозят — они валяются 
на земле под кустами.

Нина Алексеевна,
ул. Снайперская, 9а

В управе района Вешняки со-
общили, что ветки, оставшиеся 
после сезонной обрезки живой 
изгороди на Снайперской ули-
це, рядом с домом 9, вывезли. 
Работу выполнили сотрудни-
ки «Жилищника». Кусты и га-
зон находятся в удовлетвори-
тельном состоянии.

Вера КАЗАНСКАЯ

Управа района Вешняки: 
ул. Вешняковская, 9, корп. 2, стр. 2, 
тел. (495) 918-7373. 
Эл. почта: vesh@mos.ru. 
Сайт: veshnyaki.mos.ru

Лавочку у дома 
на 1-й Парковой 
отремонтировали и покрасили

У нашего подъезда сломалась лавочка — 
треснула доска посередине сиденья, просьба 
отремонтировать. Также лавочку нужно покрасить. 

Елена Николаевна,

ул. 1-я Парковая, 9, корп. 2

В настоящее время лавочку у дома 9, корп. 2, на 1-й 
Парковой отремонтировали.

— Работники «Жилищника» в течение одного 
дня заменили сломанную доску и заново покрасили 
лавочку, — сообщил первый зам. главы управы 
района Измайлово Ильдар Ахтариев.

Вера КАЗАНСКАЯ

Управа района Измайлово: 5-я Парковая ул., 16, 
тел. (499) 165-3810. Сайт: izmaylowo.mos.ru

На ветках дерева во дворе зацепился большой 
кусок рубероида, наверное, слетел с крыши, 
когда её ремонтировали. Висит напротив 

3-го подъезда, портит вид, просьба снять.

Сергей, ул. Реутовская, 8, корп. 1

Работники «Жилищника района Вешняки» убра-
ли лист рубероида с дерева во дворе на Реутовской, 
8, корп. 1. Он зацепился на небольшой высоте — на 
уровне 2-го этажа, поэтому снять его удалось без 
применения спецтехники.

Вера КАЗАНСКАЯ

ГБУ «Жилищник района Вешняки»: ул. Вешняковская, 24а, 
тел.: (499) 373-3901, (499) 786-3296.
Эл. почта: Info@post.gbuv.ru

Обрезанные ветки 
со Снайперской вывезли

С дерева во дворе на Реутовской 
отцепили лист рубероида

Живая изгородь 
теперь выглядит живой

Между корпусами 1 и 2 дома 12 на 
Суздальской улице погас уличный 
фонарь, вечером темно идти. Тем 

более что начали менять бордюры во дворе, 
идём — спотыкаемся.

Ольга Васильевна, ул. Суздальская

Как выяснилось, в уличном фонаре на 
Суздальской, 12, корп. 1, вышел из строя от-
ветвительный зажим. Этой деталью соеди-
няются провода электросетей, её наличие 
позволяет быстро отремонтировать вышед-
ший из строя участок электросетей. Работ-
ники ГУП «Моссвет» заменили деталь, в на-
стоящее время уличный фонарь исправен.

Вера КАЗАНСКАЯ

Горячая линия по вопросам наружного 
освещения ГУП «Моссвет»: тел. (495) 587-8760

Фонарь во дворе на Суздальской снова горит

На тротуаре у дома 
в двух местах 
провалилась 

тротуарная плитка, 
неудобно идти. Нужно 
срочно её починить.

Даниил Леонидович,

ул. Большая Черкизовская, 22, 

корп. 1, подъезд 2

В настоящее время 
плиточное покрытие у 
дома на Большой Черки-
зовской, 22, корп. 1, вос-
становили.

— На этой территории 
ведутся земляные рабо-
ты, — пояснил первый 

зам. главы управы Дми-
трий Чернов. — Подряд-
ная организация ООО 
«Тандем» занимается пере-
кладкой инженерных се-
тей (заказчик работ — АО 
«Объединённая энергети-
ческая компания»). Ордер 
действует до 30 июня 2019 
года — к этому сроку под-
рядчик благоустроит при-
легающую территорию.

Вера КАЗАНСКАЯ

Управа района Преображен-
ское: ул. Большая  Черкизов-
ская, 14а, тел. (499) 161-
3290. Сайт: preobr.mos.ru

У торца дома есть 
проход, ведущий к 
супермаркету. 

Недавно этот проход со 
стороны дома загородили 
столбиками с цепочкой. 
Теперь там часто ставят 
две грузовые машины под 
разгрузку. Законно ли это?

Дина,

ул. 9-я Парковая, 61, корп. 1

«ВО» обратился в упра-
ву района Северное Из-
майлово с просьбой ра-
зобраться в ситуации.

— В день обращения 
наши сотрудники осмо-
трели территорию меж-
ду жилым домом на 9-й 
Парковой, 61, корпус 1, 
и соседним строением, 
в котором расположен 
торговый комплекс, — 
сообщила первый зам. 

главы управы Динара 
Ибрагимова. — Также 
была проверена доку-
ментация на аренду зе-
мельного участка.

Выяснилось, что здесь 
расположена откры-
тая гостевая автостоян-
ка торгового комплекса. 
А земельный участок на-
ходится в аренде у ООО 
«Компания «Ренатус». 
Металлические столбики 
с цепочкой расположены 
в границах указанного зе-
мельного участка, что не 
противоречит действую-
щему законодательству.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Управа района Северное Из-
майлово: ул. 5-я Парковая, 
58а, тел. (495) 652-0968.
Сайт: sevizm.mos.ru

На 9-й Парковой 
размещена 
гостевая парковка

У дома на Большой Черкизовской 
восстановили плиточное покрытие

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, ЖАЛОБЫ, ПРЕДЛОЖЕНИЯ?

ПИШИТЕ НАМ: POCHTA@NEWSVOSTOK.RU, 
REDAKTOR-2017@YANDEX.RU ЗВОНИТЕ:  (495) 681-3645

У подъезда можно 
снова присесть
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Музей-усадьба «Кусково» 
празднует вековой юбилей

 
Минуло ровно 
100 лет с того 
дня, как ста-
ринная усадьба 

рода Шереметевых от-
крыла двери для посети-
телей в качестве музея. В 
эти дни в усадьбе нача-
лись юбилейные меро-
приятия, которые про-
длятся до сентября.

В субботу, 18 мая, в му-
зее-усадьбе «Кусково» 
были организованы бес-
платные экскурсии и кве-
сты, в парке работала вы-
ставка «Стекло и керами-
ка в старинном парке», в 
Большой каменной оран-
жерее прошёл концерт 
старинной музыки, а пе-
ред кухонным флигелем 
выступил фольклорный 
ансамбль «Рось». В пави-
льоне «Эрмитаж» откры-
лась выставка об истории 
и современности усадьбы 
«Прошлое в настоящем».

Реставрация 
продолжается

В преддверии веково-
го юбилея в музее-усадь-
бе начались масштабные 
реставрационные рабо-
ты, которые планируют 
завершить ко Дню города.

— Мы уже почти отре-
ставрировали грот. Скоро 
туда вернутся 16 скульп-
тур из реставрационной 
студии имени Грабаря. 
Сейчас завершается ре-
ставрация Голландско-
го домика. Будет отре-
ставрирована чешуйча-
тая медная кровля с мак-
симальным сохранением 
подлинных медных де-
талей. Фасады всех па-
вильонов и дворца, куз-
ня, кухонный флигель, 
сушилка также будут от-
реставрированы, — рас-
сказал директор музея-
усадьбы Сергей Авдонин.

По его словам, в бли-
жайшее время будет ре-
шена наконец проблема 
подмыва грунта в осно-
вании дворца.

— Планируем устано-
вить колодцы, которые бу-
дут перенаправлять дожде-
вые потоки, стекающие се-
годня от Большой Камен-
ной оранжереи ко дворцу. 
Здесь большой перепад вы-
сот — почти 3,5 метра, — 
добавил Авдонин.

Высадят 
полсотни лип

Во французском регу-
лярном парке будут вы-

сажены разные сорта 
растений, которые обыч-
но встречались в пар-
ках XVIII столетия. Бу-
дут посажены 50 лип, их 
подстригут под шары, что 
было характерно для ре-
гулярного парка.

Кстати, на территории 
усадьбы сохранились и 
дендрологические па-
мятники — дубы, поса-
женные в 1886 году им-
ператором А лександ-
ром III, его супругой Ма-
рией Фёдоровной и вели-
ким князем Николаем 
Александровичем. 

Ещё один долгожи-
тель парка — лиственни-

ца, посаженная в конце 
XIX века возле Большой 
Каменной оранжереи. И 
хотя, по словам дирек-
тора усадьбы, листвен-
ницы не были характеры 
для французского регу-
лярного парка, полутора-
вековое дерево, конечно, 
сохранят.

Воздушный театр 
снова откроют

Преобразится и уго-
лок усадьбы, в котором 
находился Воздушный 
театр. Теперь представ-
ления под открытым не-
бом возродят. На летней 
сцене уже 5 июля мож-
но будет посмотреть ко-
мическую оперу Жан-
Жака Руссо «Деревен-
ский колдун».

— Мы, безусловно, 
покажем оперы, кото-
рые ставили в Воздуш-

ном театре, но зрители 
увидят фрагменты, по-
скольку три века назад 
театралы смотрели опе-
ры, оперетты и спектак-
ли по 12 часов — это, 
конечно, немыслимо в 
наши дни, — поделился 
театральными планами 
Авдонин.

Также в Кускове про-
должат ещё одно начи-
нание графов Шеремете-
вых — проведение музы-
кальных вечеров. Сегод-
ня в танцевальном зале 
дворца и в портретной 
галерее можно услышать 
классическую музыку. В 
юбилейном концертном 
сезоне запланировано 60 
музыкальных мероприя-
тий. Финальным аккор-
дом юбилейных торжеств 
станет праздничная про-
грамма, приуроченная ко 
Дню города.

Юлия ФИЛЬЧАКОВА

Торжества продлятся до сентября

В усадьбе скоро 
возродят музыкальные 
представления 
под открытым небом
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В музее-усадьбе 
часто устраивают 
костюмированные шоу 

Молодожёны любят 
приезжать в Кусково 
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Занятия и мастер-классы 
будут проходить в парках

 
Этим летом пенсио-
неры, которые запи-
саны в проект «Мо-
сковское долголе-

тие», станут участниками ин-
тересных событий. О них 
рассказала начальник Управле-
ния социальной защиты насе-
ления ВАО Анна Скоробогатова.

Каникул не будет

— На лето кружки и сек-
ции не закрываются, и если 
москвичи не уезжают на дачу, 
то они могут продолжать за-
ниматься, — сообщила Анна 
Скоробогатова. — Некоторые 
спортивные и творческие за-
нятия переносятся из помеще-
ний в парки.

Анонсы о мероприятиях бу-
дут размещены на сайтах цен-
тров социального обслужива-
ния, а также в нашей газете. 
Между тем летний сезон «Мо-
сковского долголетия» открыл-
ся 23 мая в парке «Музеон». А 
накануне спортивный фести-
валь «Энергия жизни» состоял-
ся в парке «Сокольники». 

По словам начальника УСЗН, 
в июне в ВАО будут проводить-
ся окружные этапы конкурсов 
«Супербабушка» и «Суперде-
душка», а 19 июня планирует-
ся проведение окружного отбо-

рочного этапа «Танцевального 
марафона».

В июле в Москве пройдёт 
много интересных мероприя-
тий, приуроченных ко Дню се-
мьи, любви и верности, а в кон-
це лета на территориях четырёх 
московских парков состоятся 
масштабные фестивали «Все 
краски мира». 

Учиться 
не поздно и в 99 лет

— Сегодня досуговые, оздо-
ровительные и образователь-
ные занятия посещают почти 

50 тысяч человек, — продолжа-
ет начальник УСЗН. — Уроки 
проходят на 325 площадках. В 
нашем округе самым старшим 
участником проекта призна-
на Вера Васильева из Восточ-
ного Измайлова. Ей 31 августа 
исполнится 100 лет, но, несмо-

тря на солидный возраст, жен-
щина посещает занятия по пе-
нию. 96-летняя Анна Семёнова 
из Новогиреева ходит на дыха-
тельную гимнастику, а 95-лет-
няя Мария Мартякова из Веш-
няков занимается художествен-
но-прикладным творчеством.

Определена и самая активная 
участница «Московского долго-
летия» в Восточном округе. Ею 
стала Тамара Руденко из Веш-
няков. Женщина посещает 10 
кружков: это различные на-
правления гимнастики, тан-
цы, информационные техноло-
гии, ОФП, скандинавская ходь-
ба, художественно-прикладное 
творчество, шашки и шахматы.

Самое востребованное 
направление — 
гимнастика

Гимнастика стала в округе са-
мым востребованным направ-
лением — её посещают более 
9 тысяч пенсионеров. Пользу-
ются популярностью различ-
ные лектории — на них регу-
лярно ходят почти 8 тысяч че-
ловек. На третьем месте за-
нятия по информационным 
технологиям. Они собирают 
6,5 тысячи жителей ВАО.

Ещё один важный факт — 
записаться на занятия сейчас 
можно не только в ТЦСО, но и 
в любом государственном уч-
реждении, где организована 
программа, а также в районной 
поликлинике или в центре го-
сударственных услуг «Мои до-
кументы».

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Что ждёт участников проекта «Московское долголетие» летом

Записаться на занятия 
сейчас можно в ТЦСО, 
в поликлинике или в центре 
госуслуг «Мои документы»
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Участники проекта 
«Московское долголетие» 
со спортом на ты

«Измайловские бараки» попали в первую волну реновации

 «Измай ловск ие 
бараки» включе-
ны в первую вол-

ну реновации. Об этом со-
общил префект Восточ-
ного административного 
округа Николай Алешин 
на запрос лидера движе-
ния «Наше Измайлово», 
главного редактора теле-
канала «Моя планета» 
Николая Табашникова. 

Так называемые измай-
ловские бараки — обще-
жития коридорного типа, 
построенные в 1955-1956-х 
годах. Тогда здания пред-
полагалось использовать 
временно, но в середине 
70-х туда заселили семьи с 
детьми, а помещения при-
знали квартирами. В 1997 
году вышло постановление 
Правительства Москвы о 
признании этих домов вет-
хими и подлежащими рас-

селению. Прошло больше 
20 лет, но жители остаются 
на прежнем месте. В 2017 
году эти дома были при-
знаны не соответствую-
щими нормам СанПиН 

на основании заключения 
Центра гигиены и эпиде-
миологии ВАО, а ГУ МЧС 
по г. Москве были выявле-
ны нарушения требований 
пожарной безопасности. 

В 2017 году, когда была 
запущена программа ре-
новации, у обитателей 
«бараков» появился шанс. 

Хотя их дома и не входят 
в категорию расселяемых 
пятиэтажек, жители до-
мов во главе с Борисом 
Симоновым провели ко-
лоссальную работу, что-

бы добиться включения 
в программу. Но даже это 
ещё не гарантировало им 
улучшения качества жи-
лищных условий, ведь их 
могли расселить во вторую 
или даже в третью очередь, 
то есть через 10-15 лет.

Общественное движе-
ние «Наше Измайлово» 

присоединилось к реше-
нию этого вопроса. Ак-
тивисты движения во гла-
ве с главным редактором 
телеканала «Моя планета» 
Николаем Табашниковым 
направили обращения с 
просьбой включить эти 
аварийные дома в первую 
очередь расселения. 

— Я получил письмо 
от префекта ВАО Нико-
лая Алешина, в котором 
он сообщил о включении 
домов 19, 21 и 21а на 7-й 
Парковой улице в первую 
волну реновации, — рас-
сказал Николай Табаш-
ников. — Таким образом, 
более 600 человек, про-

живающих в «бараках», 
смогут переехать в новые 
квартиры уже в конце 2020 
года, и это замечательная 
новость.

Табашников поблаго-
дарил городские власти 
за решение этой застаре-
лой проблемы.

Николай ДМИТРИЕВ

Жильцы смогут переселиться из аварийного жилья

В 2017 году дома на 7-й 
Парковой были признаны 
не соответствующими 
нормам СанПиН

Николай Табашников 
не раз встречался 
с жителями домов 
на 7-й Парковой
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Сахарный диабет 
– серьёзное забо-
левание, которое 

может коснуться каждо-
го. Оно возникает, когда 
организм не в силах спра-
виться с уровнем сахара 
(глюкозы) в крови. Кровь 
становится густой, что со 
временем, если должным 
образом не лечить диабет, 
приводит к инфаркту, ин-
сульту, слепоте, почечной 
недостаточности, гангре-
не нижних конечностей.

Однако, несмотря на 
серьёзнейшую угрозу 
для здоровья, половина 
диабетиков даже не по-
дозревают о своей болез-
ни. Приведу пять при-
знаков диабета, на ко-
торые мы часто не обра-
щаем внимания.

1  Сильная 
слабость

Резкая потеря физиче-
ских сил, быстрая утомля-
емость — верные призна-
ки диабета. Сахар остаётся 
в крови, и клетки начина-
ют испытывать энергети-
ческое голодание.

2 Песок в глазах 
и другие 

нарушения зрения
Чувствуете песок в гла-

зах? Изображение рез-
ко начинает двоиться? 
Причиной может быть 
расстройство функции 
сетчатки глаза, к кото-
рому приводит высокий 
уровень сахара в крови.

3 Частое 
мочеиспускание

Может быть призна-
ком как цистита, так и 
неспособности организ-
ма справляться с высо-
ким содержанием саха-

ра в крови. Почки пыта-
ются получить необхо-
димую для растворения 
сахара жидкость, что и 
приводит к проблемам 
с мочевым пузырём.

4 Резкая 
потеря веса

Это один из главных 
симптомов развивающе-
гося диабета. Как прави-
ло, происходит при диа-
бете 1-го типа, при диа-
бете 2-го типа больные 
обычно набирают лиш-
ний вес. Причина — не-
достаток необходимого 
инсулина, который рас-
щепляет пищу.

5  Жажда

Потребляете жид-
кость в значительном ко-
личестве, но постоянная 
сухость во рту не уходит? 
Вполне возможно, что 
это диабетический кето-
ацидоз. В крови диабети-
ков высокое количество 
глюкозы, кровь густеет, и 
чем больше человек пьёт, 
тем больше кровь разжи-
жается.

Помните, что болезнь 
также может проте-

кать без явных симптомов, 
обнаружить диабет можно 
только с помощью иссле-
дования крови и мочи на 
содержание сахара!

СОВЕТЫ ДОКТОРА НАЗАРОВОЙ
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Ирина Назарова, главный врач 
ГКБ имени Д.Д.Плетнёва

Диабет: пять признаков, 
на которые стоит 
обратить внимание

 
С августа 2017 
года в Восточ-
ном округе на-
чала расти за-

болеваемость корью. Ме-
дики связывают это с об-
щемировой тенденцией. 
Чем опасна корь и что де-
лать, чтобы не заболеть, 
рассказала главный сани-
тарный врач по ВАО, ру-
ководитель территори-
ального отдела Управле-
ния Роспотребнадзора по 
г. Москве в Восточном 
округе Маргарита Ермо-
ленко.

Живёт два часа

Корь — это острое ин-
фекционное заболевание, 
которое характеризуется 
появлением сильной ин-
токсикации, боли в горле, 
кашля и сыпи на слизи-
стых ротовой полости, на 
коже; температура подни-
мается выше 39 градусов. 

Болезнь считается очень 
заразной — заразнее ли-
ходки Эбола и туберкулё-

за, передаётся воздушно-
капельным путём. Вирус 
кори может сохраняться 
в воздухе и на поверхно-

стях до двух часов, а это 
значит, что вы можете 
зара зиться даже от сосе-
да, проехав с ним в одном 
лифте.

— Если раньше корью 
болели в основном дети, 
то сейчас большинство 
заболевших — взрослые, 
— говорит Маргарита Ер-
моленко. — Это связано в 
первую очередь с отказом 
многих людей от вакци-
нации. Корь — такая бо-
лезнь, от которой можно 
защититься только с по-
мощью прививки. И если 

доля вакцинированных 
становится ниже 95%, 
то возникают вспыш-
ки кори, которые мы на-

блюдаем сейчас во всём 
мире, включая Европу и 
Америку. 

Подчищающая 
вакцинация

Корь опасна своими ос-
ложнениями. Самые ча-
стые из них — это оти-
ты и пневмонии, реже 
менингит и энцефалит. 
Первые симптомы кори 
похожи на ОРВИ, поэ-
тому велик риск несвое-
временного обращения 
к врачу. В любом случае 
лекарства от кори не су-
ществует (единственная 
защита — прививка), и 
врачам приходится ле-
чить отдельные проявле-
ния болезни. Например, 
пневмонию — антибио-
тиками.

— Чтобы улучшить 
эпидемиологическую си-
туацию, в настоящее вре-
мя в округе и в целом в 
Москве проводится под-
чищающая иммунизация 
против кори. Прививают 
детей и взрослых, не бо-
левших корью, не полу-
чивших прививки про-
тив кори в соответствии 
с национальным кален-
дарём, не имеющих сведе-
ний о прививках против 
кори и не включённых в 
утверждённый на 2019 год 
план профилактических 
прививок, — рассказала 
Маргарита Ермоленко.

Всего в округе в рамках 
подчищающей иммуни-
зации прививкам под-
лежит 12 730 человек (из 
них 602 ребёнка и 12128 
взрослых). На 15 мая поч-
ти половина из них при-
виты — 5840 человек. 

— Всем, кто попада-
ет в группу риска, ре-
комендую в ближайшее 
время сделать прививку 
в поликлинике по месту 
жительства. Двукратная 
вакцинация с переры-
вом не менее трёх меся-
цев даёт стопроцентную 
защиту от болезни, — го-
ворит Маргарита Ермо-
ленко.

Елизавета 

БОРЗЕНКО

Эта болезнь 
заразнее Эболы
Как в Восточном округе борются с корью

Защититься от кори 
можно только 
с помощью прививки
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прививка от кори
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Лучшие медсёстры округа

Татьяна Панфилова: 
«В нашем деле главное — доброта и искренность»

Татьяна Панфилова ра-
ботает в городской кли-
нической больнице им. 
Бахрушиных сестрой-
анестезистом. Татья-
на Сергеевна победила 
в номинации «Лучшая 
медицинская сестра-
анестезист, медицин-
ская сестра отделения 
реанимации» и получи-
ла главную награду. Об-
щий стаж работы 31 год, 
в том числе медсестрой-
анестезистом 28 лет. За-
мужем. Сыну 26 лет.

— Как вы пришли в 
профессию? С чем был 
связан выбор профессии 
медсестры?

— Во время школь-

ной летней практики 
работала два месяца са-
нитаркой в больнице, 
тогда и решила связать 
свою жизнь с медици-
ной, стать медицинской 
сестрой. 

— Что больше всего 
нравится в работе?

— Мне моя работа по 
душе, мне в ней всё нра-
вится.

— Что считаете самым 
важным, нужным в про-
фессии медсестры?

— Я считаю, для мед-
сестры самое важное в 
работе — это доброта и 
искренность по отноше-
нию к пациентам.

— Какие пути совер-

шенствования в профес-
сии вы видите для себя 
лично и для представи-
телей вашей профессии?

— Как и в других про-
фессиях, главный путь 
совершенствования — 

освоение новых техно-
логий. А современная 
медицина развивается 
очень быстро. Надо не 
отставать!

— Ваши пожелания 
коллегам, молодым спе-
циалистам.

— Я ценю порядоч-
ность в людях. Это-
го и хочу пожелать сво-
им молодым коллегам: в 
любой ситуации соблю-
дать порядочность.

— Как близкие отно-
сятся к вашей профес-
сии?

— Мои близкие с по-
ниманием относятся к 
моей профессии, под-
держивают, болели за 

меня, когда я участво-
вала в конкурсе.

— Как вы любите про-
водить время вне рабо-
ты?

— Мы с семьёй в сво-
бодное время любим бы-
вать на природе, путеше-
ствовать.

— Что было самым 
сложным и интересным?

— Лично для меня 
конкурс был сложным. 
А самая большая слож-
ность заключалась в том, 
что у меня нет практики 
публичных выступле-
ний. Ведь в работе мед-
сестры надо больше де-
лать, чем говорить.

Ирина ВОЛКОВА

Анна Дудник: «Люблю помогать людям» 
В Москве подвели ито-

ги конкурса профессио-
нального мастерства 
«Московские мастера» 
среди медицинских се-
стёр городских больниц 
и поликлиник. Лучшим 
специалистом в номина-
ции «Медицинская се-
стра первичной медико-
санитарной помощи» ста-
ла Анна Дудник из распо-
ложенного в Восточном 
административном окру-
ге клинико-диагностиче-
ского центра №2 Депар-
тамента здравоохранения 
г.  Москвы.

— Какие впечатления 
у вас остались от кон-
курса? Что было самым 
сложным и интересным?

— И сложным, и инте-
ресным было всё. В кон-

курс были включены 
как теоретические, так и 
практические задания, в 
ходе которых мы должны 
были продемонстриро-
вать свои знания и навы-
ки работы по специаль-
ности. Также жюри оце-
нивало мотивацию к про-
фессии, умение общаться 
с пациентами, делить-
ся опытом с коллегами и 

действовать в команде. В 
ходе одного из этапов нам 
надо было решить поряд-
ка 200 тестовых заданий, 
в другой раз — поработать 
в симуляционных каби-
нетах, выполняя простые 
медицинские процедуры 
и «оказывая неотложную 
помощь».

Участие в конкурсе я 
приняла потому, что для 
меня это был способ про-
верить и оценить себя. 
Было очень сложно справ-
ляться с волнением, пото-
му что оно — мой главный 
враг. Впрочем, коллеги и 
родные на протяжении 
всех этапов конкурса меня 
поддерживали, за что я им 
очень благодарна. 

Кстати, в семье мной 
и моей работой очень 

гордятся, так что у них 
даже сомнений не было 
в том, что у меня всё по-
лучится…

В общем, если будет та-
кая возможность, то по-
пробую свои силы ещё 
раз, когда наберу больше 
опыта и знаний.

— Что вам больше все-
го нравится в работе мед-
сестры? Что считаете са-
мым важным?

— Больше всего мне 
нравится в моей профес-
сии то, что я нужна лю-
дям, что востребована. 
Я люблю помогать лю-
дям. Это огромное сча-
стье — знать, что кому-
то я могу облегчить стра-
дания, сделать так, чтобы 
им стало легче.

А самое важное в моей 

профессии — это конеч-
но же профессиональ-
ные навыки и умения. Но 
они не будут полностью 
эффективными, если не 
суметь найти подход к 
каждому пациенту, не на-
учиться испытывать чув-
ство сострадания.

— Какой девиз мог-
ли бы предложить тем, 
кто только начинает свой 
путь в роли медицинской 
сестры?

— Никогда не опускать 
руки, не бояться трудно-
стей. А ещё немного пере-
фразировать известный 
принцип: «Относитесь к 
своим пациентам так, как 
хотели бы, чтобы относи-
лись к вам, окажись вы на 
их месте»!

Светлана ТИХОНОВА

В парках округа 
можно будет 
бесплатно заняться 
йогой

Благот вори тел ьн ы й 
проект «Йога в парках» 
стартует в столице 1 июня. 
В нём принимают участие 
37 парков. Всё лето все 
желающие смогут осваи-
вать тут разные направ-
ления йоги под руковод-
ством опытных тренеров.

— В Восточном окру-
ге заняться йогой на све-
жем воздухе можно в трёх 
парках: в Измайловском, 
возле аллеи Большого 
круга (со стороны Мо-
сковского проспекта), в 
Перовском, неподалёку 
от Знаменской церкви, 
в Терлецком, возле Ку-
пального пруда, и в Со-
кольниках, между 6-м Лу-
чевым и Майским просе-
ками, — рассказывает ку-
ратор проекта Екатерина 
Минаева. — Занятия бес-
платные, рассчитаны на 
любой возраст и уровень 
подготовки.

Специальной одежды 
не требуется, главное — 
чтобы она не сковывала 
движений. Обязательно 
приносите с собой ков-
рик для занятий. 

Алексей ТУМАНОВ

Подробности и распи-
сание занятий на сайте 
yogajournal.ru/parks 
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Вести занятия будут 
опытные тренеры

ЕСТЬ ВОПРОСЫ,
ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
ПИШИТЕ НАМ: 
POCHTA@NEWSVOSTOK.RU, 
REDAKTOR-2017@YANDEX.RU 
ЗВОНИТЕ:  (495) 681-3645
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К своим 23 го-
дам Александр 
Мальцев успел 
стать не только 

первым (и пока един-
ственным) мужчиной в 
сборной страны по син-
хронному плаванию, но и 
дважды завоевал титул 
чемпиона мира. На днях 
он вернулся из Китая с 
очередной победой — 
вместе со своей партнёр-
шей Майей Гурбанберди-
евой он завоевал золото 
этапа Кубка мира в дуэт-
ной дисциплине. Всего за 
две последние недели 
пара получила шесть ме-
далей первой пробы на 
этапах мировой серии в 
Казани, Токио и Пекине.  

Было строевое, 
стало синхронное

С меш а н н ые п а ры 
включили в програм-
му международных пер-
венств в 2014 году. Се-
годня, по словам Алек-
сандра, мужчины-син-
хронисты есть в сборных 
многих стран мира. 

— На самом деле в XIX 
веке синхронное плава-
ние было чисто мужским 
видом спорта. Тогда оно 
называлось иначе — орна-
ментальное, строевое пла-
вание. Девушки вытесни-
ли мужчин  только в 20-е 
годы прошлого столетия, 
— объясняет Александр.

Тем не менее детские 
секции для мальчиков 
остались. В одну из них и 
попал семилетний Алек-
сандр.

— Родители отдали меня 
на синхронное плавание 

для общего развития. Но 
потом я влюбился в этот 
спорт, — говорит он.

Мужская сила 
и женская грация

По словам Александра, 
основа тренировок у син-
хронисток и синхрони-
стов одинаковая, разли-
чия в  деталях. 

— У девушек акцент в 
выступлениях делается 
на синхронности, а в сме-
шанной паре мы часто де-
лаем разные движения, — 
объясняет он. — Так что 
у мужчин есть силовая 
подготовка для выпол-
нения поддержек, вытал-
киваний, прыжков. Но 
ключевое отличие жен-
ского дуэта от смешан-
ного — в тех образах, сю-
жетах, которые они мо-
гут показать. Я считаю, 

что в синхронном пла-
вании артистизм не ме-
нее важен, чем техника. 

Му ж ч и нам-си н х ро-
нистам нельзя наносить 
макияж и надевать слит-
ные купальные костюмы, 
только плавки. 

Зачем пловцу 
«сухие» тренировки

Трен и ру ю тся д у э-
ты шесть дней в неде-
лю по восемь часов: 
пять часов на воде и три 
на суше. Вне бассейна 
идут занятия в трена-
жёрном зале, хореогра-
фия и «сухие» трениров-

ки — постановка будущих 
водных фигур.

— Когда мы готовили но-
мер под музыку танго, то, 
помимо прочего, ходили на 
уроки танцев. Танцеваль-
ные па мы показали перед 
прыжком в воду на борти-
ке. Это не оценивается су-
дьями, но создаёт образ и 
интересно зрителям. 

Чтобы уметь погружать-
ся под воду, нужна пра-
вильная техника дыхания. 

— Мы никогда не нахо-
димся в статичном поло-
жении, и простого уме-
ния долго не дышать тут 
недостаточно. У нас есть 
такое упражнение: снача-

ла на максимальной ско-
рости проплываем 75 ме-
тров кролем, а потом ещё 
25 метров делаем «про-
ныр», то есть проплыва-
ем под водой. 

Видеть и слышать 
под водой

На тренировках пловцы 
работают в очках, так что 
хорошо видят друг друга. 

— На соревнованиях 
очки надевать нельзя, по-
этому все движения от-
работаны до автоматиз-
ма. Должна выработаться 
так называемая мышеч-
ная привычка, которая 
даже в новом месте позво-
лит безошибочно опреде-
лять нужное расстояние, 
скорость движений. И ко-
нечно, важно чувствовать 
друг друга.

Выступают синхрони-
сты под музыку. Но вот 
потренироваться под 
свою композицию рань-
ше удавалось не всегда. 

— На репетицию пе-
ред турниром даётся все-
го пара минут, поэтому 
раньше в воде мы отсчи-
тывали ритм с закрытым 
ртом — похоже на мыча-
ние, но лучше, чем ниче-
го. Теперь, к счастью, по-
явились подводные на-
ушники — тренер запу-
скает нам музыку, и мы 
спокойно повторяем свой 
номер, никому не мешая.

Спортсмен успевает ещё 
и хорошо учиться — сей-
час он готовится к защите 
магистерской диссертации 
и планирует поступать в 
аспирантуру РГУФКа. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Александр Мальцев красиво 
приплыл к золотым медалям
Единственный мужчина в сборной России по синхронному плаванию 
учится в Университете физкультуры

В XIX веке синхронное 
плавание было чисто 
мужским видом спорта

Майя и Александр 
готовятся 
к выступлениям в Японии

И
з 

ли
чн

ог
о 

ар
хи

ва

Возможно ли ре-
структуризировать 
задолженность по 

кредиту и в каких ситуациях 
стоит это делать?

Ольга Ивановна, 
Байкальская ул.

Отвечают специалисты 
правового центра «Вектор».

Реструктуризация долгов 
является хорошей возмож-
ностью для должника из-
бежать проблем, появляю-
щихся при возникновении 

финансовых трудностей. 
Реструктуризация — это 
реабилитационная проце-
дура, которая применяется к 
должнику в целях восстанов-
ления его платёжеспособно-
сти и погашения задолжен-
ности перед кредиторами в 
соответствии с установлен-
ным планом реструктуриза-
ции долгов в виде рассроч-
ки на определённый срок. В 
случае с кредитом должни-
ку нужно своевременно об-
ратиться в банк. Необходи-

мо понимать, что реструкту-
ризация долга является пра-
вом кредитора, но никак не 
его обязанностью. В случае 

обращения в банк с заявле-
нием следует представить 
доказательства временной 
неплатёжеспособности.

Как реструктуризировать долг по кредиту?

Лучница 
из Измайлова 
выиграла 
этап 
Кубка России

Сразу две награды 
одного из этапов Куб-
ка России, в котором 
участвовали более 100 
спортсменов, — золо-
то в командном зачё-
те и серебро в личном 
— привезла из города 
Льгова (Курская об-
ласть) воспитанни-
ца спортивного клуба 
«Десять Ярдов» Юлия 
Половинская. Она дей-
ствующая чемпион-
ка России в стрельбе 
таргет (по мишеням). 
Лук, из которого стре-
ляет Юлия, относится 
к классу «инстинктив», 
то есть без каких-либо 
прицельных приспосо-
блений.

— Увлеклась стрель-
бой, по сути, случайно, 
— рассказывает она. — 
Сходила полтора года 
назад — мне тогда было 
36 лет — с коллегами по 
работе в тир отдохнуть, 
попробовала постре-
лять из лука и через не-
делю пришла в тир уже 
тренироваться. Снача-
ла стреляла из дешёво-
го лука, сегодня обза-
велась классной моде-
лью: стреляю из лука, 
сделанного на заказ 
мастером из Беларуси 
Иваном Василенко.

Юлия работает в 
сфере IT-технологий, 
тренируется два-три 
раза в неделю. А кро-
ме стрельбы из лука, 
увлекается фотогра-
фией.

Алексей ТУМАНОВ

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ 
НОМЕР 
ГАЗЕТЫ?

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛ. ОТДЕЛА 
ДОСТАВКИ 
(495) 681-3970
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Юлия Половинская была 
любительницей, а стала 
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В эти дни Вос-
точный округ 
тонет в сирене-
вом цвету. Цве-

тут и кусты нового сорта 
— «маршал Малинов-
ский». Он был выведен 
четыре года назад в рам-
ках программы «Сирень 
Победы» и посажен в зна-
ковых местах округа. О 
том, как этот сорт поя-
вился, и о том, в честь 
кого он назван, рассказы-
вает дочь маршала Мали-
новского Наталья, фило-
лог-испанист, перевод-
чик, хранитель архива 
отца.

Именной сорт

— Несколько лет на-
зад мне позвонил селек-
ционер Сергей Аладин и 
пригласил в питомник, 
чтобы выбрать, какой из 
новых, только что выве-
денных сортов сирени 
назвать именем отца, — 
говорит Наталья Мали-
новская. — Я болела, по-
ехать не могла, сказала: 
решайте сами. И они не 
ошиблись. Сорт «маршал 
Малиновский» — очень 
красивый, цветки боль-
шие, запах чудесный. Я 
сама посадила два куста 
именной сирени перед 
зданием госпиталя име-
ни Мандрыки в Соколь-
никах. Папа несколько 
раз лежал там, когда ещё 
госпиталь находился в 
центре Москвы, в Сере-
бряном переулке.

От Вены 
до Маньчжурии

— 9 мая 1945 года мама 
и папа встречали в Вене, 
мама рассказывала, что 
они гуляли в Венском 
лесу, были в зоопарке — 
там сохранили всех зве-
рей. За Венскую опера-
цию папа получил выс-
шую полководческую на-
граду — орден «Победа».

А буквально на следу-
ющий день его направи-

ли на Дальний Восток. 
6 сентября того же года 
за окружение и полный 
разгром японских войск 
в Маньчжурии Мали-
новскому было присво-
ено звание Героя Совет-
ского Союза. В 1956 году 
командующий ДальВО 
Малиновский вернулся 
из Хабаровска в Москву 
главкомом сухопутных 
войск. А ещё через полго-
да он был назначен мини-
стром обороны.

Первая награда — 
в 16 лет

Воинский путь Родио-
на Малиновского начал-
ся 1914 году, когда ему не 
было 16 лет. Одесский 
мальчик, служивший 
в галантерейной лавке, 

решил после больницы, 
куда попал со скарлати-
ной, не возвращаться к 
хозяину. Сел в воинский 
эшелон и отправился на 
Польский фронт.

— Там его зачисли под-
носчиком патронов в пу-
лемётную команду 256-
го Елисаветградского пе-
хотного полка, — говорит 
Наталья Родионовна.

Через год он стал еф-
рейтором и за храбрость 
был награждён Георгиев-
ским крестом IV степени.

«Колонель Малино»

После окончания Ака-
демии имени Фрунзе Ма-
линовский служил на 
Кавказе и в Белоруссии. 
А в 1937-1938 годах под 
именем «колонель (пол-
ковник) Малино» слу-
жил военным советни-
ком в Испании, где шла 
гражданская война, раз-
рабатывал операции про-
тив франкистов. 

По человеку 
на километр 

А вот что рассказала 
Наталья Родионовна об 
одной из боевых опера-
ций, проведённых Ма-
линовским во время Ве-
ликой Отечественной. 

— 24 июля 1942 года, 
после неудач Красной 
армии с харьковским на-
ступлением, отец, на тот 
момент командующий 
Южным фронтом, сдал 
– без приказа – Ростов-
на-Дону. Но его не аресто-
вали, а разжаловали до 
командующего армией. 
Я недавно поняла поче-
му. Два месяца, начиная 
с мая 1942 года, этот во-
прос обсуждался по пря-
мому проводу со Стали-
ным. Велась стенограм-
ма, значит, зафиксиро-
вано, что Малиновский 
много раз докладывал о 
том, что немцы стягива-
ют силы на юге, готовят-
ся к наступлению, а у нас 
нет ни техники, ни лю-

дей: по человеку на ки-
лометр. Сталин называл 
это паникёрством, раз-
ведчиков — идиотами. 
Разговоры длились по ча-
су-полтора и более. Ког-
да стенограммы перего-
воров по прямому про-
воду будут опубликова-
ны полностью, откроется 
другая, новая история во-
йны.

Родители 
встретились 
на фронте

— Мама тоже была на 
фронте. Она начала слу-
жить в апреле 1942 года в 
воинской части под Гроз-
ным, куда их эвакуирова-
ли из блокадного Ленин-
града.

При выходе из окру-
жения Раиса Кучерен-
ко собрала важные дан-
ные о количестве танков 
противника. Её предста-
вили к ордену Красной 
Звезды. Вручал орден ко-
мандующий 48-м стрел-
ковым корпусом Роди-
он Малиновский. Они 
поженились и прожили 
вместе без малого 25 лет, 
до самой смерти Родиона 
Яковлевича в 1967 году.

Марина МАКЕЕВА

Военкоматы 
начали сбор 
сведений 
об участниках 
войны

В военных комиссариатах 
Перовского, Измайловского 
и Преображенского райо-
нов собирают информацию 
о ветеранах Великой Отече-
ственной войны для созда-
ния интерактивной галереи 
«Дорога памяти». Она от-
кроется следующей весной 
в главном храме Вооружён-
ных сил России в Одинцов-
ском районе Московской об-
ласти в преддверии 75-й го-
довщины Великой Победы. 

— Нужно указать звание, 
фамилию, имя, отчество и 
дату рождения ветерана, 
перечислить полученные 
им государственные награ-
ды и сообщить в военкомат, 
который его призывал. Если 
фронтовик не вернулся с 
войны, потребуется дата 
смерти. Также мы просим 
принести фотографию вете-
рана, — пояснил старший по-
мощник начальника 2-го от-
деления Перовского военко-
мата Владимир Субботин. 

Помимо фронтовиков, во-
енкоматы собирают инфор-
мацию о тружениках тыла, 
жителях блокадного Ленин-
града. Данные передаются 
в Генеральный штаб Мино-
бороны РФ для сверки с ар-
хивами.

— Пока материалов не-
много, к нам обратились все-
го 30 жителей округа. В ос-
новном это дети ветеранов 
Великой Отечественной вой-
ны, — сказал Владимир Суб-
ботин. 

Кстати, указать данные 
о ветеране и загрузить его 
фотографию можно само-
стоятельно на сайте проек-
та «Дорога памяти» doroga.
mil.ru. 

Роман НЕКРАСОВ

• Военкомат Перовского 
района: ул. Лазо, 1.

• Военкомат 
Измайловского района: 
5-я Парковая ул., 30а.

• Военкомат Преображен-
ского района: 
Колодезный пер., 14

ДОРОГА ПАМЯТИ«Сирень, названную 
в честь отца, я сама 
сажала в Сокольниках»
Дочь маршала Родиона Малиновского Наталья — 
о неизвестных страницах биографии знаменитого военачальника

Родители познакомились, 
когда отец вручал маме 
орден Красной Звезды 

Смотрите 
подробности 
на сайте

NEWSVOSTOK.RU  
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Так цветёт сорт 
«маршал Малиновский»

Маршал Родион Малиновский десять лет был министром 
обороны СССР

Наталья Малиновская рядом 
с кустами сирени у госпиталя 
в Сокольниках
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Aнатолий Бышовец: 
Мы с «Локомотивом» привезли 

кубок России В Черкизово
Известный футбольный тренер ответил на вопросы «Восточного округа» 

Анатолий Фё-
дорович Бышо-
вец один из тех 
у н и к а л ь н ы х 

людей в нашем футболе, 
кто с успехом играл и по-
том не менее успешно ра-
ботал тренером. Заслу-
женный мастер спорта, 
заслуженный тренер, не-
однократный чемпион и 
призёр чемпионатов 
СССР и Украины, тренер 
олимпийской сборной, 
которая стала чемпионом 
в 1988 году в Корее. Мы 
начали разговор, конечно 
же, с воспоминания о том 
ярком успехе.

В Корее 
команда проявила 
единую волю 

— Анатолий Фёдоро-
вич, вы сами-то верили, 
что сможете победить?

— Верить надо всег-
да. А вот никто другой в 
этот успех не верил. Даже 
когда мы победили в по-
луфинале команду Ита-
лии, составленную из 
футболистов ведущих 
клубов, на нас не смотре-
ли как на коллектив, спо-
собный стать олимпий-
ским чемпионом. И ни-
кто словно не знал или не 
помнил, что за весь фи-
нальный цикл мы не про-
играли ни одной встречи. 
Да, впереди была Брази-
лия, где выступали буду-

щие чемпионы мира — 
Ромарио, Бебето и прочие 
звёзды. Но невозможное 
стало возможным. 

— В памяти остались 
телевизионные кадры, 
где восторженный Вла-
димир Маслаченко кри-
чал: «Ну, Савичев, убе-
гай, забивай, я тебя умо-
ляю… Гол, гол, гол…» Вы 
наверняка пересматрива-
ли не раз эти кадры. 

— Пересматривал, ко-
нечно. Мы могли и увели-
чить счёт. Кстати, никто 
не вспоминает о клима-
тических условиях, в ко-
торых проводились Игры. 
О влажности, температу-
ре. И в этом плане порог 
терпения оказался доста-
точно высоким. Мы про-
игрывали по ходу матча и 
итальянцам, и бразиль-
цам. И когда на пресс-
конференции меня спро-
сили: что является глав-
ным в сегодняшней по-
беде, я ответил: помимо 
профессиональных ка-
честв, наша команда про-
явила единую волю. 

Папа римский 
разбирался 
в футболе 

— Вспоминая побед-
ный олимпийский финал, 
наверное, нельзя обойти 
вниманием вашу встречу 
с папой римским Иоан-
ном Павлом II. Получа-

ется, что он благословил 
вас на победу?

— Аудиенция у папы 
была. Он любил встре-
чаться с представителями 
разных профессий. Наша 
встреча носила не столь-
ко спортивный характер, 
сколько… Как бы это точ-

нее выразиться... То был 
вопрос веры. В Ватика-
не мы общались прак-
тически с наместником 
Бога. Тогда были непро-
стые времена, в том чис-
ле и в нашей стране. Так 
что мы говорили и о по-
литике, и об экономике. 
Папа любил футбол, сам 
играл, разбирался в нём. 
Встреча получилась до-
брожелательной. Эта бе-
седа очень запомнилась и, 
скажу откровенно, при-
дала нам уверенности. 

Гениальный игрок 
— ещё не тренер 

— Ваша яркая карье-
ра прервалась из-за трав-
мы. Тем не менее свой за-

метный след в советском 
футболе вы оставили. 
Правда, игрок и тренер — 
совершенно разные про-
фессии. Даже у гениаль-
ных игроков тренерская 
карьера не получалась.

— Выдающийся ак-
тёр — это ещё не выдаю-
щийся режиссёр, так же 
и в спорте. Руководитель 
— особая профессия. Да, 
в неё желательно при-
внести свой опыт, зна-
ния. Ты прежде всего 
должен уметь убеж-
дать. Многим ка-
жется, что они зна-
ют рецепты победы, 
но идут к ней долго, 
трудно и всё никак не 
доходят до желаемого 
успеха. А это даётся не-
многим. Это даётся из-
бранным людям. Бла-
годаря их видению, 
средствам достиже-
ния успеха. А 

главное — это личност-
ные качества. Харизма 
тренера. Или режиссёра. 
Умение раскрыть смысл 
игры, смысл жизни сво-
им подопечным. Нужно 
знать современные тре-
бования и иметь мораль-
ное право все эти требо-
вания доносить до тех, 

кому они полагаются. 
Право управлять игро-
ками и вызывать доверие.

Кваша болел 
за «Спартак» 

— Я знаю, что вы много 
читаете. А как с посеще-
нием театров, допустим? 
Хватает времени?

— Конечно, у меня есть 
возможность бывать на 
концертах или постанов-
ках выдающихся испол-
нителей, актёров, арти-
стов. Посещать лучшие 
спектакли. Но, к сожале-
нию, то, что есть сегодня 
в театре, как и в футбо-
ле, — это зеркальное от-
ражение того, что проис-
ходит в жизни. Их сейчас 
объединяет только одно: 

и театр, и футбол — это 
зрелище. И оно инте-

ресно, когда и 
содержа-

Для 
тренера, 
как и для 
режиссёра, 
важна 
харизма 
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Уже около двух лет 
Инна Бежикова из Бо-
городского помогает 
незрячим людям зани-
маться спортом. Она во-
лонтёр проекта «Мара-
фон в темноте». 

Будние дни, как боль-
шинство из нас, Инна 
проводит на работе: за-
нимается маркетингом. 
Потом едет в Центр дет-
ского спорта на «Рим-
ской». Там тренируют-
ся подопечные проекта 
«Марафон в темноте» — 
слабовидящие, незрячие 
и слепоглухие бегуны и 
триатлонисты. Волонтё-
ры становятся «глазами» 
спортсменов.

— Мы бегаем в парах, 
— объясняет Инна, — 
держимся за паросвяз-
ки (верёвки, сложенные 
«восьмёркой»). Одну пет-
лю берёт в руку волон-
тёр, другую подопечный. 
Если я вижу, что впере-
ди поворот или препят-
ствие, то сигналю, на-
правляя паросвязку в 
нужную сторону.

О проекте Бежикова 
узнала случайно, от зна-
комых. К тому времени 
у неё уже был опыт во-
лонтёрства. Она давно 

помогает фонду «Подари 
жизнь»: навещает паци-
ентов детских больниц, 
устраивает им праздни-
ки и поездки, безвоз-
мездно сдаёт кровь. Бе-
гать Инна тоже любит, 
поэтому проект «Ма-
рафон в темноте» сра-
зу её зацепил. Нагрузки 
она не испугалась: гово-
рит, что времени хвата-
ет, если правильно его 
спланировать. В боль-
ницы Инна ездит по вы-
ходным. А беговым тре-
нировкам отводит один 
или два вечера в неделю.

— Меня вдохновляют 
успехи подопечных, — 
делится Инна, — с пол-
года назад к нам пришёл 
незрячий и слабослыша-
щий мужчина. Бегал с 
трудом и, кажется, боял-
ся всех вокруг. А сейчас 
готовится ехать на сорев-
нования в Сочи! 

Слепой спортсмен на 
беговой дорожке — это 
кажется невозможным. 
Не видя дороги, трудно 
даже ходить. А тем бо-
лее бегать. Но незрячие 
спортсмены тоже ставят 
свои рекорды — благода-
ря Инне и таким, как она. 

Вера ШАРАПОВА

НАШИ СОСЕДИ

Инна Бежикова 
из Богородского 
тренирует 
незрячих бегунов

Проекту требуются волонтёры
Сейчас у проекта «Марафон в темноте» 30 подопечных. 

Немного, но это те, кому действительно нужен спорт. Проекту 
всегда требуются волонтёры. Ребята, увлечённые спортом и не-
равнодушные к чужой беде. Хотите стать волонтёром или помочь 
спортсменам другим способом? Подробнее о том, как это сде-
лать, на сайте фонда «Спорт для жизни»: sportforlife-fond.ru и 
по тел. фонда: (495) 740-6258, 8-929-588-6532

ние, и качество игры на 
сцене и на поле присут-
ствуют, а не отсутствуют. 
Почему мы ходим в те-
атр? Чтобы увидеть игру 
какого-то мастера. Или 
работу режиссёра. Так и 
в футболе. 

— Но в памяти навер-
няка остались многие ин-
тересные общения.

— Конечно. Раньше 
было больше интересных, 
благоприятно складыва-
ющихся встреч. Так, од-
нажды мы сидели в ложе 
Большого театра рядом с 
выдающейся Улановой. А 
на одном из правитель-
ственных вечеров в собе-
седниках оказалась лю-
бимая в нашей семье ба-
летная пара Максимова — 
Васильев. Я уж не говорю 
об артистах кино или те-
атра. Общение с Табако-
вым, с Квашой… При-
чём Табаков ведь не был 
большим болельщиком. 
А Кваша  болел за «Спар-
так». Как композитор До-
брынин — за «Динамо». 
Всегда приятно вспоми-
нать встречи с Карцевым. 
Мне приятно, что человек 
из мира футбола в состо-
янии не просто разгова-
ривать, а и оценивать мир 
театра, кино. Общаться, 
если так можно выразить-
ся, со знанием дела. По-
является некое чувство 
ответственности за про-
фессию. Идёт взаимное 
обогащение. Я благодарен 
судьбе за все эти встречи.

«Мильон 
за Бышовца» 

— Вы заговорили о 
личностях, а я вспомнил, 
конечно же, вашу встречу 
с Владимиром Высоцким. 
Вы как-то рассказывали 
мне о ней. И мы вспоми-
нали известные строки из 
его песни: «Недаром клуб 
«Фиорентина» предлагал 

мильон за Бышовца…» В 
какой момент вы позна-
комились?

— Это было после 
спектакля. Где-то году в 
1969-м. Перед чемпио-
натом мира. А с «Фио-
рентиной» мы сыграли 
раньше... Володя сказал, 
что написал такую песню, 
мы поговорили об этом. 

Так у нас сложились до-
брые отношения. Нель-
зя сказать, что мы были 
близкими друзьями. Он 
не являлся болельщиком 
футбола. Ему был интере-
сен человек, который до-
стигает каких-то успехов. 
Цена этих успехов, прой-
денный путь. Человек-
личность. Всё это притя-
гивает... 

О большом спорте 
напоминает боль 

— Вам уже восьмой де-
сяток. И вы по-прежнему 
очень активны…

— Я объездил весь мир, 
работал во многих стра-
нах. И там я был не сам 
по себе. Представлял свою 
страну, свою культуру. В 
Новогорске меня мож-
но увидеть в бассейне, на 
велосипеде, на трениров-
ках команд. Это позволяет 
ощущать себя здоровым. 
Хотя профессиональный 
спорт — не дорога к здо-
ровью. Об этом мне напо-
минают боли в ключице, в 
пояснице, различные опе-
рации, ноющие суставы, 
ахиллы. И ты вспомина-
ешь, что всё это в большом 
футболе приобреталось, 
достигалось на жилах. 

«Продолжаю 
радоваться жизни» 

— В Москве у вас мно-
гое связано с Черкизо-
вом, где вы руководили 
футбольным «Локомоти-
вом», куда из «Лужников» 
привезли выигранный ку-

бок страны. Сейчас боль-
ше живёте за городом, а 
какие-то любимые места 
в городе у вас есть?

— Да, с «Локомотивом» 
я выиграл свой первый 
клубный титул — стал об-
ладателем кубка страны! 
Конечно, такое не забы-
вается. Что ещё? Конечно, 
табаковский МХАТ. Все 
знают, что Табаков, чело-
век выдающийся, — это 
Лёлик. А меня он почему-
то называл Толян... (Сме-
ётся.) Жили рядом. Я ему 
частенько в шутку гово-
рил: «Ты живёшь на 3-м, 
а я на 4-м этаже, так кто из 
нас выше?» Это в доме на 
Чистых прудах. На юби-
лей Табакова, помнится, 
я написал: «Велик наш 
Лёлик, талант огромный 
плюс трудоголик». 

— Судьба не обдели-
ла вас…

— Я четырежды чемпи-
он страны, брал кубок, по-
беждал на Олимпиаде, за-
служенный тренер СССР 
и Украины, заслуженный 
мастер спорта. Есть пра-
вительственные награды. 
Двое сыновей, двое вну-
ков. Мне грех жаловаться. 
Но понимаю в свои 73: ещё 
мало знаю. Понимаю, что 
ещё мало прожил. За но-
вым приходится постоян-
но успевать. По этому по-
воду у меня даже есть та-
кая строчка: «Страшно не 
то, что старость приходит. 
Страшно, что молодость 
уходит». Но ничего, про-
должаем радоваться жиз-
ни и учиться у неё. 

Александр ИВАНОВСКИЙ 

Высоцкому 
была 
интересна 
цена, 
которую 
приходилось 
платить 
за успех
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Для Бышовца пройти 
двух защитников — 
не проблема

1970 год. Анатолий 
Бышовец — игрок 
сборной СССР

Инна Бежикова 
со своими подопечными 
на одном 
из соревнований
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«Айболит» возвращается
В Театре теней на Измайловском бульваре возродили легендарный спектакль

В афише Мос-
ковского детского 
театра теней на 

Измайловском бульваре 
появилась новая версия 
легендарного спектакля 
«Айболит» по сказкам 
Корнея Чуковского.

— «Айболит» для нас не 
просто спектакль — это 
наша визитная карточ-
ка, как «Принцесса Ту-
рандот» для Театра име-
ни Евгения Вахтангова, 
— подчеркнули в театре.

Спектакль поставил в 
далёком 1963 году худо-
жественный руководи-

тель театра Эмиль Мэй. 
В подготовке премьеры 
принимал участие сам 
Корней Чуковский. Тогда 
впервые были использова-
ны тени и куклы вместе.

Спектакль очень люби-
ли зрители, его несколько 
раз возобновляли и про-
должали играть вплоть до 
2015 года.

— Для новой версии 
мы полностью обнови-
ли всех объёмных кукол, 
перешили их заново, но в 
точности по эскизам ху-
дожника спектакля 1963 
года Николая Целико-
ва. Это заняло несколько 
месяцев, так как в спек-
такле участвуют 20 кукол 
и всех их делали в наших 

мастерских, — расска-
зывает режиссёр новой 
версии спектакля Лари-
са Волкова.

А вот декорации будут 
другими. В соответствии 
с духом времени в поста-
новку ввели компьютер-
ную анимацию. И куклы, 
объёмные и теневые, бу-
дут как бы вписаны в 
мультфильм. Причём по-
рой будет невозможно от-
личить, где куклы, а где 
анимация.

Спектакль рассчитан на 
детей от трёх лет. Кроме 
«Айболита», на представ-

лении дети встретятся с 
героями других произве-
дений Корнея Чуковского, 
например «Мойдодыра» и 
«Крокодила». Их малень-
кие зрители должны будут 
угадать.

Спектакль масштаб-
ный — в нём заняты 10 
актёров, как мастеров 
театра, которые играли 
в прежнем «Айболите», 
так и новичков, и многие 
исполняют по несколько 
ролей.

Ближайшие показы 
пройдут 15 и 29 июня.

Анна ФОМИНА

В новую версию 
постановки ввели 
компьютерную анимацию

АФИША
О японском аниме 
расскажут 
на Черкизовской 

В Российской государ-
ственной библиотеке для мо-
лодёжи (ул. Б.Черкизовская, 
4, корп. 1) 29 мая в 19.00 
итальянский исследователь 
Фабио Бартоли расскажет о 
мире японской мультипли-
кации. В центре внимания 
окажется культовый мульт-
фильм «Унесённый при-
зраками» — единственная 
полнометражная японская 
анимация, получившая пре-
мию «Оскар». Встреча прой-
дёт на итальянском языке с 
участием переводчика. Вход 
свободный. 12+

Фотовыставка 
на Измайловском 
проезде

В галерее «Измайлово» 
(Измайловский пр., 4) с 28 мая 
можно побывать на выставке 
«Фотогод». На ней представ-
лено более 60 снимков совре-
менных авторов в самых раз-
ных жанрах и техниках. 

Среди участников выставки 
— один из самых популярных 
российских стрит-фотографов 
Борис Назаренко. Вход по би-
летам: полный — 100 рублей, 
льготный — 50 рублей, школь-
никам — бесплатно. 

Вечер романсов 
на Электрозаводской

Историко-культурный центр 
«Особняк Носова» (ул. Элек-
трозаводская, 12, стр. 1) при-
глашает ценителей классиче-
ской музыки 30 мая в 19.00 
на концерт в честь 215-летия 
со дня рождения композитора 
Михаила Глинки. Оперная сту-
дия «Созвучие» исполнит ро-
мансы на стихи Пушкина, Ба-
ратынского, Дельвига. Билет 
— 150 рублей.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

Феерическое карна-
вальное шествие, как в 
Рио-де-Жанейро, прой-
дёт 26 мая с 16.00 до 20.00 
от большого колеса обо-
зрения по аллее Большо-
го круга Измайловского 
парка культуры и отдыха. 
Тут будет проходить один 
из этапов Московского 
самба-фестиваля. В нём 
примут участие барабан-
щики и танцоры из мно-

жества регионов России 
и стран бывшего СССР, 
а также гости из Европы 
и, конечно, из Бразилии. 

— Парад пройдёт в со-
провождении музыки — 
бразильской карнаваль-
ной самбы, которая ис-
полняется почти исклю-
чительно на барабанах, 
— рассказали в пресс-
службе парка. — По ал-
лее пройдут музыканты, 

ходулисты, танцоры и ар-
тисты в необычных яр-
ких костюмах. Во главе 
колонны будет двигать-
ся традиционная сцена-
платформа.

Вечером после оконча-
ния шествия на главной 
сцене начнётся большой 
концерт бразильских 
ритмов, музыки, песен и 
танцев. Вход свободный.

Алексей ТУМАНОВ

В Измайловском парке пройдёт бразильский карнавал
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Корней Чуковский 
и режиссёр Эмиль 
Мэй на премьере 
«Айболита». 1963 год 

Репетиция новой 
версии «Айболита»

Этим летом в Перов-
ском парке культуры и 
отдыха (ул. Лазо, вл. 7) 
стартуют бесплатные 
курсы по видеоблогин-
гу для всех желающих.

— За время курса вы 
освоите навыки видео-
съёмки и монтажа, сни-
мете свои первые роли-
ки, научитесь вести ре-
портажи и говорить на 
камеру, — рассказали 
в пресс-службе парка. 
— А главное — созда-
дите и оформите свой 
YouTube-кана л и уз-
наете, как продвигать 

его, как собирать боль-
ше подписчиков, как 
стать популярным ви-
деоблогером. 

Занятия стартуют 4 
июня. Курс рассчитан 
на два месяца — июнь 
и июль. Собираться бу-
дущие видеоблогеры бу-
дут во вторник и четверг 
в 14.00, место встречи — 
деревянная сцена. 

Алексей ТУМАНОВ

Вход свободный. Обяза-
тельна регистрация на сайте 
парка perovskiy-park.ru

В Перовском парке открывается школа видеоблогеров

Занятия будут 
проходить 
на открытом воздухе
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Житель Метрогородка сфотографировал в «Лосином Острове» куницу
Ловкий лесной хищник 

— куница — попал в объек-
тив Никиты Якушкина из 
Метрогородка. Увидел его 
фотограф в национальном 
парке «Лосиный Остров».

— Куница — постоян-
ный обитатель нацио-

нального парка, — расска-
зала независимый эколог 
Анастасия Зайцева. — Но 
вот увидеть её непросто: 
она предпочитает охо-
титься в тёмное время су-
ток. Возможно, сейчас она 
выкармливает потомство, 

вот и приходится ей тру-
диться за двоих.

Основная добыча ку-
ницы — птицы и грызу-
ны, в том числе и белки. 
В деревнях она часто ста-
новится настоящим бед-
ствием: убивает кур боль-

ше, чем ей нужно для про-
питания. Однако вреди-
телем её назвать нельзя. 
В природе она занимает 
свою нишу, уничтожая 
прежде всего ослаблен-
ных, больных животных.

Алексей ТУМАНОВ
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Во времена СССР я 
был молод, здоров и 
легко мог выстоять пя-
тичасовую очередь за 
сахарным песком. А те-
перь что? Три челове-
ка в кассу «Перекрёст-
ка» — и я уже ору: «Де-
вушка, позовите второ-
го кассира!» 

Мужу как-то сказали: 
«Ваша жена так молодо 
выглядит!» На что он от-
ветил: «Конечно! Вампи-
ры же не стареют!» 

Состав женского гар-
дероба: 1. Надеть не-
чего. 2. Вешать неку-
да. 3. Выкинуть жалко. 
А ещё у меня в шка-
фу есть отделение «А 
вдруг похудею?»... 

Пять раз из музея был 
похищен «Чёрный ква-
драт» Малевича. И пять 
раз сторож Петрович 
успевал восстановить 
потерю ещё до рассвета. 

Если бы у печени 
были руки, она бы за-
душила горло.
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АНЕКДОТЫ

 Автору этого снимка Марии Леоновой удалось 
запечатлеть новую геометрию округа, которая 
создаётся буквально на наших глазах. В со-

проводительном письме автор снимка предупредила 
редакцию: не подумайте, что это какой-нибудь Нью-
Йорк или Гонконг. Нет, это новый жилой комплекс, 
возведённый за короткое время в конце проспекта Бу-
дённого. Ещё совсем недавно на этом месте были 
какие-то склады или ангары, а теперь много этажки 
подпирают небо.

Конечно, найдутся люди (они всегда были), которым 
любые перемены что острый нож. Не стоит их осуж-
дать. В их желании жить и умереть в родном дворике, 
рядом с облупившимися гаражами, с вечной лужей у 
подъезда, нет ничего противоестественного. Они бо-
ятся прогресса, потому что прогресс бывает жесток.

Однако старые гаражи сохранить для потомков не-
возможно хотя бы потому, что это не Колизей.

Ваш «ВО»

«Вчера на проспекте 
Будённого были 
склады, сегодня 
стоят высотки» 

Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

ЦЕРКОВНЫЙ КАЛЕНДАРЬ

«Зашёл в храм, а там ко 
мне радостно обраща-
ются со словами: «Хри-
стос воскресе!» — сооб-
щил на днях мой знако-
мый. — Но ведь Пасха 
давно уже прошла. Или 
положено ещё какое-то 
время её праздновать?» 
Он человек не церков-
ный, а потому иногда 
удивляется тому, что 
для большинства при-
хожан привычно. Пас-
хальные празднества 
действительно продол-
жаются долго — 40 дней 
после самой Пасхи, Вос-
кресения Христова. Это 
не случайный срок. Ров-
но столько Христос был 
с учениками в земной 
жизни, прежде чем пря-
мо на их глазах вознёсся 
ввысь на Елеонской горе. 
Вот именно в канун Воз-
несения и завершаются 
пасхальные праздники. 
В церковном календаре 
день 5 июня обозначен 
как Отдание праздника 
Пасхи. А уже на следую-
щий день, 6 июня, новый 
праздник — Вознесение 
Господне.

И тут у нецерковных 
людей тоже иногда по-
являются вопросы. Чему 
же радоваться, что имен-
но праздновать, если это 
день прощания, расста-
вания с Иисусом Хри-
стом, покинувшим уче-
ников и остальное чело-
вечество?

Вопрос очень важный, 
потому что касается он 
не только исторических 
евангельских событий, 
а каждого из нас. Чтобы 
научиться праздновать 
разлуку, надо многое 

понять и почувствовать. 
Так, как это довелось в 
своё время апостолам. И 
тогда отношение к жиз-
ни и смерти может стать 
принципиально иным.

Очень хорошо об этом 
говорил в одной из сво-
их проповедей знаме-
нитый псковский ста-
рец архимандрит Иоанн 
(Крестьянкин). Он так 
и называл Вознесение 
— праздником разлуки. 
«Надо бы печалиться, — 
говорил отец Иоанн, — а 
апостолы и ближайшие 
ученики Христовы на-
ходятся в радости… Ведь 
Господь вознёсся для 
того, чтобы приготовить 
обители к принятию всех 
истинных Своих после-
дователей. Разве это не 
радость для учеников, 
для нас с вами?»

В проповеди говорит-
ся о том, что Христос по-
казал человечеству путь 
к спасению, победил 
смерть, а значит, и горечь 
разлуки. Ведь если нет 
смерти, то нет и трагиче-
ской разлуки: есть толь-
ко временное расстава-
ние. И уверенность в бу-
дущей радости. Об этом 
и праздник Вознесения 
Господня. 

Вознесение — 
праздник разлуки

Я ЛЮБЛЮ ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГ
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Икона «Вознесение 
Господне»


